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       Januar  
2. Januar 

Das Känguru Joey hat eine Halbschwester. Diesmal ist alles glatt gegangen, so der Halberstädter 
Tiergartenchef David Neubert. Im Dammwildgehege wird auch gekuppelt. Das Tiergehege wird dieses 
Jahr 60 Jahre. Es soll auch ein Lehrbauernhof entstehen. Dafür werden Fördergelder beantragt. Der 
Tiergartenchef David Neubert ist trotz Corona – Lage sehr zufrieden mit sein Gästezahlen und sein 
Team. 
 
Der Neue im Oberbürgermeisteramt. Mit dem Jahreswechsel vollzieht sich auch ein Wechsel im 
Halberstädter Rathaus: Christdemokrat Daniel Szarata löst Andreas Henke (Die Linke) ab. 
 
Der Gründer und Pfarre des Diakonischen Verein, Dr. Eckhard Altmann feiert sein 90. Geburtstag. 

Durch ihn vor 30 Jahren gegründeten verein hat sich das Diakonische werk im Kirchenkreis 

Halberstadt entwickelt. Alles begann mit einer Eheberatungsstelle, Aussiedlerbetreuung. 1992 folgten 

das Frauenhaus und die Übernahme eines ersten Altenpflegeheim. 

04. Januar 

Bund und Land fördern Sanierung und Neugestaltung der Außenanlagen der Diesterweg-
Grundschule. Lange war unklar, wer die Neugestaltung der Außenanlagen der Diesterweg- 
Grundschule Halberstadt bezahlen soll. Kurz vor dem Jahresende 2020 traf im Rathaus der 
Fördermittelbescheid ein. Die teuerste Schulsanierung einer städtischen Grundschule der Neuzeit soll 
zum Ende des laufenden Schuljahres beendet sein. 
 
5. Januar 

Das Fachwerkhaus Am Grudenberg 8 wurde jahrelang saniert. Ein Prunkstück das viel Nerven 

gekostet hat. Leider kann es nicht offiziell durch die Pandemie übergeben werden vom Deutschen 

Fachwerkzentrum Quedlinburg an die Stadt Halberstadt. Es wird trotzdem das Stadtbild bereichern 

und wurde durch viele engagierte Firmen/ Vereine vor dem Zerfall bewahrt. 

7. Januar 

Der Rotary Club Halberstadt unterstützt das Jugendblasorchester Halberstadt mit ein Spendenscheck 

von 500 Euro Da durch die Pandemie alle Auftritte abgesagt werden müssen, kommt eine Summe von 

6000 Euro finanzieller Schaden zustande. Horst Jordan übernimmt gern die Spende. 

8. Januar 

Der Niederlassungsleiter Ronny Lolies von „Die Logistiker“ spenden an den Halberstädter 

Hospizverein „Regenbogen“ 5000 Euro. Die Firma wollte wie alljährlich Kugelschreiber, Kalender und 

Grußkarten kostenlos verteilen, doch dieses Jahr wollen sie vor Ort tätig sein und das Hospiz 

unterstützen. Kordula Schippau nimmt dankend die Spende entgegen. 

Klinik-Begründer in den Ruhestand verabschiedet. Chefarzt Dr. Rüdiger Birr verlässt nach fast zwei 
Jahrzehnten das Ameos in Halberstadt als Chefarzt der Klinik für Unfall-, Hand- und 
Wiederherstellungschirurgie. 
 
13. Januar 

110 Kinder und 19 Erzieher müssen aus der Halberstädter Kita „Ententeich“ aufgeteilt werden in 

andere städtische Einrichtungen. Der Grund ist der desolate Zustand. Von außen sieht man es der 

Kita nicht an, aber in den Räumen herrscht schon lange sanierungsbedarf. Toiletten in den 

Waschräumen müssen dringend neu werden, ebenso sämtliche Heizkörper, Rohre und Türen. Rund 2 

Jahre soll die reine Bauzeit betragen. 



 

14. Januar 

Der Lions – Club Halberstadt spendet 1200 Euro für die Wärmestube. Frau Oppermann, Leiterin ist 

sehr überrascht über den Spendenscheck und nimmt ihn gern für ihr Team an. Von dem Geld soll ein 

großes Vordach gebaut werden, als Wartezonen für kalte Tage. 

Die Eiszeit fällt aus. Schlittschuhvergnügen mitten in der Innenstadt – darauf müssen die 
Halberstädter in diesem Jahr verzichten. Der Organisator Jens Ganso reagiert auf die neuen 
Lockdown- Regeln und sagt das eisige Spektakel ab. „Laut der aktuellen Regeln dürften immer nur 
ein Hausstand und eine weitere Person fahren. In den meisten Fällen würde nur ein Paar pro Laufzeit 
auf dem Eisstehen.“ 
 
15. Januar 

Das Hilariusmahl sollte sein 30. Mal, am 13. Januar begangen werden. Auch den Sternsingern wird 

ein Strick durch die Rechnung gemacht, wegen der Pandemie, trotzdem bitten sie um Spenden. Wer 

möchte kann gern auf das Konto der Stadt Halberstadt seine Spende einzahlen. 

Warum eine Seniorin heute besonders aufgeregt ist und Lampenfieber hat. Mit 101 Jahren hat Edith 
Kwoizalla viel erlebt. Dass die Halberstädterin inzwischen bundesweit 
Schlagzeilen macht, hat mit ihrer Impfung gegen das Corona-Virus zu tun. Heute bekommt sie die 
zweite Dosis. 

18. Januar 

So hält die Halberstädter Stadtbibliothek trotz Corona Kontakt zu ihren Lesern. 280 Veranstaltungen 
und 60 000 Besucher im Jahr: Die Stadtbibliothek Halberstadt ist viel mehr als ein Ort zum 
Bücherausleihen außerhalb einer Pandemie. Kontaktbeschränkungen und Schließungsanweisungen 
bringen die Arbeit in der Bücherei kräftig durcheinander. Birgit Sommer und ihr Team versorgen 
Halberstädter weiterhin mit Lesestoff dank eines Abhol- und Lieferdienstes. So bringt etwa Stefanie 
Hahn Bücher nach Hause. 
 
20. Januar 

Durch die Pandemie ist die Haushaltslage bei der Stadt Halberstadt sehr angespannt. Drei Millionen 

Euro weniger Einnahmen kommen durch die fehlende Gewerbesteuer. Das bisher im Entwurf des 

Ergebnishaushaltes ausgewiesene Defizit in Höhe von etwa 3,9 Millionen Euro verschlechtere sich 

damit auf 6,9 Millionen Euro. 

Investor will Fachwerkhaus Grudenberg 9 sanieren. Der Stadt Halberstadt liegt ein Kaufangebot vor. 
Eigentlich sollte das Fachwerkhaus Grudenberg 9 in Halberstadt bereits Geschichte sein. Stattdessen 
wird die Geschichte nun neu geschrieben. Ein Investor will das ruinöse Gebäude vor dem Abriss 
retten. Die Stadtverwaltung prüft das Angebot, der Stadtrat muss dem Verkauf zustimmen. 
 
21.Januar 

Warum ein Quedlinburger dem Halberstädter Museum ein Bild schenkt. Dr. Eberhard Brecht, SPD-
Bundestagsabgeordneter und langjähriger Oberbürgermeister Quedlinburgs, übergab am Dienstag 
dem Städtischen Museum Halberstadt den Stich. Dr. Antje Gornig und Oberbürgermeister Daniel 
Szarata sind bei der Übergabe des Drucks mit dem Bildnis von Christian Friedrich Bernhard Augustin 
vor dem Eingang des Städtischen Museums Halberstadt dabei. Er hat wesentlichen Anteil daran, dass 
es den Domschatz noch gibt. Und in Wittenberg ein Luther-Museum. Christian Friedrich Bernhard 
Augustin war wichtig für Halberstadt. Nun ist ein Bildnis von ihm Sammlungsobjekt des Städtischen 
Museums. 
 
Von der Schulbank zum Traualtar. Johanna und Friedrich Hildebrandt haben auf den Tag genau vor 
60 Jahren geheiratet. Beide fühlen sich wohl in ihrem Zuhause in der Sargstedter Siedlung 
Halberstadts. Diamantene Hochzeiten sind seltene Jubiläen. 
 
 
 



22. Januar 

Die Initiatoren des Bürgerentscheids Geh- und Radwege kritisieren die Stadt Halberstadt. Sie ist seid 

2 Jahren im Verzug die Rad- und Gehwege zu sanieren und das Radwegenetz auszubauen. Der 

desolate Zustand lässt zu wünschen übrig. Die Stadt stellt nun neue Anträge auf Fördergelder. 

 

Katholische Pfarrei St. Burchard Halberstadt sammelt trotzdem erfolgreich Geld für bedürftige Kinder 
in der Welt. Das hat es bislang noch nie gegeben, die Halberstädter Sternsinger treten in diesem Jahr 
wegen der Corona-Pandemie erstmals nicht auf. 
 
23. Januar 

Der Halberstädter Tiergarten wird von Michael und Mathias Bussenius verlassen. Die beiden 

hochgeschätzten Mitarbeiter gehen in den wohlverdienten Ruhestand. Über 40 Jahre habe sie den 

Tiergarten vertreten mit ihren Tiershows. Der Oberbürgermeister Daniel Szarata verabschiedet die 

beiden mit schweren Herzen und wünscht Ihnen alles erdenklich Gute. 

 

Der Geschäftsführer der Firma SRS, seine Frau und deren Bruder spenden 1000 Euro an das ASB – 

Projekt „Wünschewagen. Sie erfüllen damit todkranken Menschen den letzten Wunsch. Gut 50 

Wünsche wurden 2019 erfüllt, im Jahr 2020 war die Zahl der Anfragen viel größer, aber in der 

Umsetzung sehr viel schwieriger. Im Durschnitt kostet eine Wunscherfüllung 250 Euro. Das ASB – 

Team hofft das es immer alle Wünsche erfüllen kann. 

26. Januar 

Der Stadtjäger David Neubert darf den Halberstädter in Sachen „Problem Fuchs“ noch nicht helfen. Es 

liegt eine gute Population in der Innenstadt von Halberstadt vor. Er würde gern als Stadtjäger, 

eingreifen, aber die Genehmigung der Waffenbehörde liegt noch nicht aktualisiert vor. Die Ämter die 

involviert sind lassen noch auf sich warten. Generell liegt seine Aufgabe auch darin, Aufklärung zu 

betreiben und Lösungen mit den Bürgern zu finden. 

27. Januar 

Einstimmig befürwortet der Betriebsausschuss für den Wirtschaftsplan des Stad und 

Landschaftspflegebetriebes Stala. In den letzten Jahren hatte der Eigenbetrieb der Stadt erhebliche 

Defizite. Darum soll es jetzt künftig Rahmenverträge geben. Der Wirtschafsplan sieht ein leichtes Plus 

für 2021 damit vor. 

Die Halberstadt Information beteiligt sich bei der digitalen Reisemesse das heißt, aktuelle Produkte, 

Veranstaltungspakete, Unterbringungsmöglichkeiten und ähnliches. Auch Roadshows (eine Art von 

Messe) wird auch genutzt um Werbung zu machen. Die Hinweisschilder in der gesamten Stadt 

werden erneuert, so Christiane Strohschneider. 

 

Stadtarchiv Halberstadt verordnet Aktenbestand ein Bad. Im Papier des Aktenbestandes des 
Stadtarchivs Halberstadt schlummert eine Gefahr, die bei zunehmendem Alter die Struktur angreift 
und völlig zersetzt. Mithilfe eines Spezialverfahrens werden die Akten kartonweise in ein Bad gestellt, 
in dem die Säure in den Dokumenten zersetzt wird. Anschließend trocknet man das Papier. Das 
Stadtarchiv stellte einen Förderantrag an das Land Sachsen-Anhalt, das in 2020 die 100-prozentige 
Förderung im Rahmen zur Erhaltung des schriftlichen Kulturgutes in Sachsen-Anhalt zusagte. 340 000 
Euro stehen dafür insgesamt zur Verfügung. 
 

 

 

 



29. Januar. 

Die HDJ – Party gibt es 2022 im neuen Format. Dieses Jahr muss sie Corona bedingt abgesagt 

werden. In den vergangenen Jahren gab es ein Mix von Livemusik, jetzt soll Freitagabend regionale 

Bands eine Chance gegeben werden. Der Samstag bleibt der Partynacht vorbehalten. Rund 1000 

Gäste besuchen an einem Abend das Sport- und Freizeitzentrum. 

Die Deutsche Stiftung Denkmalschutz fördert das städtische Projekt „Amtsgarten“ 2020 mit einem 

Scheck über 25 000 Euro. Es liegt ein Vorentwurf in der Abteilung Stadtgrün vor. Zurzeit läuft auch der 

Antrag auf Genehmigung bei der Unteren Denkmalschutzbehörde. Danach sollen direkt die 

Ausschreibungen für den Bau beginnen. 

30. Januar 

Der Fuhrpark der Halberstädter Verkehrsbetriebe ist einzigartig in Deutschland. Die Freiburger und 

Stuttgarter Gelenkwagen GT4 sind kreativ bunt bemalt und ziehen viele Blicke auf sich in der Stadt. 

Alle 2 Jahre müssen die GT4 – Bahnen zu einer strengen Hauptuntersuchung und TÜV. Sie sind eine 

Seltenheit die im Halberstädter Linienverkehr und in ganz Deutschland. Das macht die Halberstädter 

Verkehrsbetriebe ganz besonders für Ihre Fahrgäste und Touristen.  

 

                                   Februar 
1. Februar 

Bei den Initiatoren des Bürgerentscheids „Verbesserung der Geh – und Radwege“ herrscht Aufregung 

über 416 000 Euro. Die Frage: „Wohin ist das Geld?“. 93 000 Euro wurden für Kontrollfahrten auf 

Straßen, Verkehrsschildersichtung, Brücken, Ampeln und andere Bauwerke investiert. 323 000 Euro 

fallen für Kleinreparaturen, wie Pflaster-, Asphaltarbeiten und Feldwegen an. Oberbürgermeister 

Daniel Szarata hat die Lage im Blick und bittet um Geduld der Bürger. 

Das Projekt „Kunst & Wohnen“ ist noch in der Warteschleife wegen der Pandemie. Für die Florian – 

Geyer – Straße wird trotzdem deutschlandweit geworben, sowohl durch die Stadt Halberstadt und 

deren Eigentümer Baugenossenschaft „Wiederaufbau“. Es sollte sich jedoch nur Künstler und Musiker 

bewerben. Eine Jury entschied dann über die Vergabe, der billigen Wohnungen.  

2. Februar 

Die Stadtverwaltung Halberstadt macht seit Januar Videokonferenzen für Distanzunterricht in 

Grundschulen bereit. Dabei wird die Open – Source – Software Big Blue Button vom Land Sachsen – 

Anhalt verwendet. Mitarbeiter der Stadtverwaltung und Lehrkräfte wurden geschult, damit bleibt ein 

Tagesablauf für die Schüler gesichert. 

 
4. Februar 

2019 lag das Minus bei der Stala von 335 000 Euro. Das soll sich in den kommenden Jahren dringend 

ändern. 2021ist ein Plus von 116 000 Euro zu erwarten. Der wichtigste Auftraggeber ist die Stadt 

Halberstadt. 6,3 Millionen Euro sind fixe Ausgaben für die Stala. Einer der Hauptpunkte sind auch 

Personalkosten. Da eine neue Strukturierung vorliegt, hofft die Stala auf weitere schwarze Zahlen. 

06. Februar 

Wie einige Halberstädter andere Menschen unterstützen. Ein Banner weist auf die Aktion „One Thing“ 
der Initiative „Gastro hilft “ hin. „One Thing“ heißt die Aktion. also „Ein Ding“. Wer helfen will, kauft eine 
Packung Nudeln, eine Dosensuppe und ähnliches mehr als er selbst benötigt und gibt dieses „Ding“ in 
den Sammelkorb. Von dort geht es dann an bedürftige Menschen in Halberstadt und Umgebung. 
 
 
08.Februar 



 
Aus dem Leben einer Lehrerin. 14 Jahre lang war Regina Zimmermann Schulleiterin am Käthe- 
Kollwitz-Gymnasium in Halberstadt. Seit einem halben Jahr ist sie nun im Ruhestand. Langeweile 
hat die ehemalige Direktorin jedoch nicht, denn sie schreibt ein Buch über ihre Zeit als Lehrerin und 
Schulleiterin. 
 
09.Februar 

Schneechaos bremst Bus und Bahn aus. Der öffentliche Personennahverkehr in Halberstadt 
ist zusammengebrochen. Straßenbahnen und Busse können nicht fahren. Auch die Harzer 
Verkehrsbetriebe stellen bis Mittwoch alle Linien ein. Und beim Bahnanbieter Abellio dreht sich 
wetterbedingt ebenfalls bis auf Weiteres kein Rad. Mitarbeiter der Halberstädter Verkehrsgesellschaft 
räumten den Betriebshof des Nahverkehrsunternehmensmehrmals per Hand vom Schnee. Busse und 
Bahnen konnten trotzdem nicht fahren. 
 
 
10. Februar 
 
Die Schneefälle haben nachgelassen, doch die weißen Massen sorgen rund um Halberstadt weiterhin 
für Ausnahmezustände. Technisches Hilfswerk, Feuerwehr und Stala packen mit an. 
 
12.Februar 
 
Debatte um Haltestellenreinigung. Die Vorgabe, wonach Grundstückseigentümer in Halberstadt auch 
für den Winterdienst an Straßenbahn- und Bushaltestellen zuständig sind, lässt aufhorchen: Nicht nur 
Halberstadt bürdet Anwohnern Räumpflicht auf.  
 
15.Februar 
 
Vorbereitung auf Tauwetter. Von Schneemassen wie in der vorigen Woche soll der Harz erst einmal 
verschont bleiben. Auf die drohende Hochwasser- Gefahr durch dieses Tauwetter bereitet sich die 
Verwaltung des Landkreises Harz vor: In den nächsten Tagen sollen 150 000 Sandsäcke für Städte 
und Gemeinden bestellt werden. Ab heute soll die Warmfront eines Tiefs über dem Ostatlantik für 
einen Wetterwechsel sorgen. 
 
16. Februar 

Die Ausbau- und Sanierungsarbeiten sind zu 90% beendet in der Diesterweg – Grundschule. Die 

Kosten stiegen leider von 5,53 Millionen Euro auf 8,36 Millionen Euro. Oberbürgermeister Daniel 

Szarata hält am Öffnungsziel für die Schule fest. 

Wer soll den Halberstädter Tiergarten leiten? Zwei Personen mit jahrelanger Erfahrung als 
Leiter des Halberstädter Tiergartens. Beide wollen das Amt weiterhin ausüben. Doch wer von ihnen 
auch das Recht dazu hat, beschäftigt derzeit das Arbeitsgericht. Marina Breitschuh ist vor das 
Arbeitsgericht gezogen. Seit Ende 2018 ist David Neubert Leiter des Halberstädter Tiergartens. 
 
17. Februar 
 
Mehr Gehör für die Sorgen für Betroffene und Behörden gleichermaßen. In Halberstadt gibt es seit 
Januar eine Geschäftsstelle für Pflege- und Adoptivfamilien. Caroline Zeigermann ist 
Geschäftsführerin des Landesverbandes in Land Sachsen-Anhalt. Die Geschäftsstelle befindet sich in 
der Thomas-Müntzer-Straße. 
 
18. Februar 
 
Ein Roland aus dem 3-D-Drucker. Mit der gemeinnützigen Roland-Initiative hat das Städtische 
Museum Halberstadt einen neuen Partner gewonnen. Das erste gemeinsame Projekt widmet sich 
dem historischen Ratssilber. Ein Silberpokal des Halberstädter Stadtrats von 1912. An der Fakultät für 
Maschinenbau der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg wurde das Ratssilber durch Dr.-Ing. 
Fabian Kling vermessen und als maßstabsgetreue 3-D-Figur modelliert. Die gesamte Aktion wurde 
durch die Roland-Initiative Halberstadt finanziert. 
 



19. Februar 

Um die Stadtfinanzensieht es nicht gut aus, so Marion Kagelmann und Abteilungsleiterin Astrid Große. 

Die Stadt Halberstadt muss wieder ein Konsolidierungskonzept erstellen. Im April sollten die 

Sparpläne vorgestellt werden. Damit müssen notwendige Straßen – und Bauvorhaben noch warten. 

Der Oberbürgermeister ist trotz Haushaltslage entspannt.  

 

22. Februar 

Stimmgewaltige Premiere. Schlagersternchen Linda Hesse bekommt Konkurrenz. Noch ist sie die 
bekannteste Sängerin aus Halberstadt. Doch eine 16-Jährige könnte ihr diesen Rang bald ablaufen. 
Den ersten Schritt in diese Richtung hat Celina Delgado gemeistert – Die 16-jährige nimmt mit ihrem 
selbst geschriebenen Lied am Musik-Wettbewerb „Dein Song“ des TV-Senders KiKA teil. Schon als 
Zweitklässlerin zeigte Celina im Jahr 2013 – gemeinsam mit ihrem zwei Jahre älteren Bruder Robin – 
im Pausenprogramm eines Geschichtenwettstreits der Grundschule „Anne Frank“ ihr musikalisches 
Talent am Klavier. 

23. Februar 

Die Spiegel – Sekundarschule bekommt eine neu sanierte Sporthalle. Das Land fördert mit 626 2000 

Euro aus den Förderprogramm Stark III dieses Projekt. Die Stadt Halberstadt trägt ein Eigenanteil von 

69 600 Euro. Fassaden – und Tischlerarbeiten sin fertiggestellt. Zurzeit wurde an einen neuen Lüftung 

– und Heizungsplan gearbeitet. Die Arbeiten sollen Ende 2021 abgeschlossen sein. 

24. Februar 

In der Südstraße von Halberstadt sollen 53 Baugrundstücke für Eigenheime erschlossen werden. 30 

Jahre liegt das Areal brach. Ein Investor möchte das Land nutzen. Der Stadtentwicklungsausschuss 

berät über die Lage. 

26. Februar 

Der neue Stadtjäger David Neubert darf nach langen Behördenwegen sein Amt nun ausüben. Er kann 

ab sofort nicht mit Rat den Bürgern zur Seite stehen, sondern auch mit Tat. Er greift zur Waffe nur 

dann, wenn ein Tier krank, verletzt ist oder aggressives Verhalten aufzeigt oder Regulierung der 

Bestände.   

Der Stadt und Landschaftspflegebetrieb strukturiert sich um. Er soll sich wirtschaftlich zum positiven 

entwickeln. Die Vergabe an Drittfirmen ist trotzdem noch nötig. 

Der Oberbürgermeister Daniel Szarata plant so einiges für seine Bürger und der Stadt Halberstadt. Er 

sorgt nicht nur für Ordnung und Sicherheit in der Stadt, generell soll das Alkoholverbot wieder neu 

aktiviert werden. Das Thema zum Hundekot steht auch mit an oberster Stelle. Kameras sollen im 

Stadtzentrum tätig werden, damit Randale, Kriminalität unterbunden werden. 

Kennerblick auf alte Kostüme. Im Nordharzer Städtebundtheater leitet Eva Fiebig seit einem Jahr den 
Kostümfundus in Halberstadt. Sie hat in Wien Mode- und Produktdesign studiert, war an mehreren 
Theatern sowie für verschiedene Modelabels tätig. 
 

27. Februar 

Von der HaWoGe deren Neubauten in der Kühlinger- Straße entsteht laut 

Stadtentwicklungsausschuss ein neuer Gehweg,440 000 Euro soll investiert werden. Ver- und 

Entsorgungsleitungen lassen den sofortigen Bau des Gehweges zu. 

Die Stadtverwaltung Halberstadt kann sich über Mehreinnahmen durch Verkehrsüberwachung, 

Parksünder, Mülltourismus, Standesamt, Obdachlose 2020 freuen. 153 000 Euro speiste die Kasse 

dadurch ein. 

Der Stadtrat tagte erstmals im Onlinemodus. Die Bürger haben zeitgleich die Chance über YouTube 

live mitzusehen. 2,3 Millionen Euro an Gewerbesteuer sind in dem vergangenen Jahr verloren 



gegangen. Auch die Bebauungspläne und Ausschreibungen sollten anders besetzt werden, denn 

nicht der billigste Anbieter bekommt den Zuschlag. So verlangt es, auch das neue erlassene Gesetzt 

von dem Land Sachsen – Anhalt ein Mittelstandgesetzt. 

 

März 
 

1.März 

Nach langer Durststrecke scheint Finanzierung eines besonderen Projektes in Halberstadt gesichert. 
Wenn Eltern suchtkrank sind, leiden auch die Kinder. Ihnen Unterstützung und Raum zu geben, 
einfach mal Kind sein zu können, ist Anliegen der ASB-Schutzhütte. Lange war unklar, ob das Projekt 
eine Zukunft hat. „Wir haben einen Anruf vom Jugendamt bekommen, dass wohl der Antrag vom GKV 
Bündnis bewilligt wurde, was uns vier Jahre Sicherheit geben würde. Jetzt warten wir auf den 
schriftlichen Bescheid“, berichtet Cynthia Steighardt. Damit könnte zumindest in Halberstadt die 
„Kindheit stundenweise“ für die betroffenen Mädchen und Jungen weiter gehen. 
 
02. März 
 
Platz für neue Eigenheime. Die Bebauung des einstigen Kraftverkehrsgeländes an der Südstraße, hier 
sollen in den kommenden Monaten, wenn der Bebauungsplan beschlossen und rechtskräftig ist, auf 
rund vier Hektar Fläche etwa 50 Eigenheime und Eigenheime mit Einliegerwohnungen entstehen. 
 
3. März 

Laut Bericht der Stadtverwaltung gehen die Einwohnerzahlen in Halberstadt zurück. Es starben mehr 

Menschen als Geburten registriert wurden. Das Fundsachenlager ist voll, denn der begehrte Termin 

für die Versteigerung ist ausgefallen wegen der aktuellen Lage (Pandemie). 3099 

Bundespersonalausweise, 666 Reisepässe und 138 Kinderpässe wurden 2020 durch das Bürgerbüro 

im Rathaus ausgestellt. 

4. März 

Die Stadt Halberstadt verfügt nun über 2 Defibrillatoren. Einer befindet sich im Eingangsbereich 

Nordseite im Rathaus und der andere im Verwaltungssitz Petershof. 400 Euro kosten die beiden 

Apparate und deren Einweisung. 

Die Stadt Halberstadt sperrt auf Grund sich lösender Felsen an der Langensteiner Altenburg alles 

Begehbare für Touristen und Bürger ab. Es ist ein harter Rückschlag für den Langensteiner 

Tourismus, Aber die Gefahr ist zu groß das Menschen in Lebensgefahr kommen. 

5. März 

Das Bürgerbüro Halberstadt öffnet den Bürgern nur nach Absprache die Tür. Es läuft nicht alles 

reibungslos ab. Abstandsregelungen und Warteschlangen sollen damit vermieden werden. Das 

Personal wurde aufgestockt um die Hotline zu bedienen. Täglich kommen hunderte Anrufe. 

Oberbürgermeister Daniel Szarata freut sich sehr über die Technische Lösung und deren Verlauf.  

Land Sachsen-Anhalt fördert Sanierung der Goethe-Grundschule. Barrierefreiheit gibt es derzeit 
an der Goethe-Grundschule Halberstadt nicht. Im Zuge der anstehenden Sanierung erhält das 
Gebäude einen Aufzug. Handlungsbedarf besteht am Dach der Schule. Die Gebäude erhalten ein 
neues Satteldach, dass sehr flach ausfällt, damit die Konturen des Hauses erhalten bleiben. 
Bauwerksabdichtungen erfolgen im beheizten Bereich des Kellergeschosses. Außerdem ist die 
bislang innenliegende Dachentwässerung ein Schwerpunkt der Arbeiten. Sie wird nach außen gelegt. 
 
 
06.März 
 



Celina Delgado ist bei „Dein Song“ ausgeschieden, die Halberstädterin kann im nächsten Jahr bei der 
neuen Staffel wieder dabei sein 
 

10. März 

Bei Extremwetterlagen soll der Halberstädter Winterdienst besser vorbereitet sein. Oberbürgermeister 

Daniel Szarata möchte allen Orten helfen und leitet damit konkrete Schritte ein, wie bessere 

Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit. Drittfirmen sind in solchen Fällen dringend nötig und sollten 

bereitstehen. THW und die Halberstädter Feuerwehr sind an vorderster Stelle mit gefragt. Die 

Streupläne wurden etwas geändert. Telefonkonferenzen stehen auf der Tagesordnung in dieser Zeit. 

11. März 

Fast 2000 Fundsachen sammeln sich seit dem letzten Versteigerungstermin 2020 in den Keller der 

Stadt Halberstadt. Im Schnitt ist es ein Wert von 2000 – 3000 Euro die bei einer Aktion 

zusammenkommen. Damit das Lager nicht platzt gehen viele Sachen zur Einrichtung „Zora“ und ins 

Obdachlosenheim. 

 

So investieren Halberstädter Tierschützer die Spende von Fans eines Online-Landwirtschaftsspiels. 
Dank einer online gesammelten Spende konnte der Tierschutzverein Halberstadt neue Hundehütten 
anschaffen, in denen auch große Rassen Platz finden. Mit den Vierbeinern freuen sich darüber, 
Christin Böer (Mitarbeiterin Fundtierunterkunft), Florian Hartmann (Mitarbeiter Tiergarten Halberstadt), 
Tierschutzvereins-Chefin Waltraud Hammer, Jörn Hariefeld (Freundeskreis), Denny Behrend (Harzer 
Blitzergruppe) und Oberbürgermeister Daniel Szarata (CDU). 
 

12. März 

Das aktuelle Impfzentrum von der Stadt Halberstadt wird am Bahnhof eröffnet. 102 Spritzen werden 

an diesem tag gesetzt. Darunter ist auch der Stadtchronist Werner Hartmann. Zeitlich verzögerte sich 

die Eröffnung, aber im Ganzen ist der Ablauf positiv gelungen. 

Gymnasium Martineum räumt erneut bei Wettbewerb „Jugend forscht“ ab. Johannes Schmidt aus der 
Klasse 7c des Martineums hat beim Wettbewerb Jugend forscht den Regionalsieg sowie einen 
Sonderpreis errungen. Paul Schreiber befasste sich mit dem Einfluss von Bor auf das 
Pflanzenwachstum. Johannes Lodahl mit seinem smarten Motorradhelm. Charlotte Rieger hat 
berechnet, wie schwer ein Diamant-Planet ist. Niklas Tinnefeld befasste sich mit Röntgenanlysen von 
Kristallen. Und für die Arbeit der, Jugend forscht’-Betreuer an unserer Schule hat Dr. Becker den 
Sonderpreis für engagierte Talentförderer von der Heinz - und Gisela -Friederichs- Stiftung erhalten. 
 
13.März 
 
 
Altstadtsanierung mit modernem Antlitz in der Judenstraße. Das Angebot, mitten in der Altstadt ein 
Eigenheim zu bauen, findet immer mehr Interessenten, dies sorgt für teils kontroverse Diskussionen, 
ob moderne Gebäude zur Altstadt passen. Bauen im Stadtkern stärkt letztlich die Kommune. 
 

15. März 

Der Halberstädter Tiergarten hat Nachwuchs von drei kleinen Frischlingen. Die Bache hat mit Rüssel 

und Hufe voll zu tun. Der Tiergartenleiter David Neubert bittet die Besucher am Wildschweingehe leise 

zu sein, damit kein Unfall passiert mit dem Nachwuchs. Die Frischlinge sind die Attraktion im 

Halberstädter Tiergarten momentan. 

 

 

 



16.März  

Die Kulturförderin Frau Dr. Gisela Laschkewitz – Brehm verstarb im Alter von 86 Jahren. Das Ehepaar 

förderte die Ausstellung im Schraube Museum in der Vogtei 48 erheblich. Die gesamte Kultur 

profitierte finanziell und materiell mit riesigen Zuwendungen. Die Stadt Halberstadt bleibt ihr sehr 

verbunden dafür. 

17. März 

Die Jerusalema Challenge bringt den St. Josef Haus Halberstadt eine Spende von 1500 € von der 

Arme Stolte GmbH Naumburg. 20 Mitarbeiter der Firma trafen sich kurzentschlossen und tanzte nach 

dem berühmten Song. Mit jedem Klick im Net kam immer mehr Geld dazu. Alexander Haase von der 

Integrativen Einrichtung freut sich sehr über die Spende. 

 

Es ist nicht immer die schiere Größe, die einen guten Ruf und Ansehen begründet. Das Halberstädter 
Museum Heineanum ist zwar klein, aber für die Wissenschaftswelt von Bedeutung. Präparator Detlef 
Becker hält das Präparat eines Tordalks in seinen Händen. Rüdiger Becker, Direktor des 
Heineanums, hat Jürgen Fiebig vom Berliner Museum für Naturkunde ins Sammlungsmagazin des 
Halberstädter Museums begleitet. Einige andere der im Heineanum aufbewahrten Bälge sind wichtig 
für seine Arbeit. 
 
18. März 

Die Vorbereitungen laufen für den geplanten Radweg von Halberstadt nach Sargstedt. 41 000 Euro 

müssen von dem Kreistag bezuschusst werden, damit alle anderen Abläufe sattfinden können. Die 

Kreisverwaltung möchte zur Fortsetzung des Projektes zeitnah einen entsprechende 

Verwaltungsvereinbarung abschließen. 

Der Künstler, Politiker, Freund und Familienmensch Johann – Peter Hinz würde 80 Jahre heute 

werden. Der Wendeaktivist, Stadtpräsident war ein sehr bescheidener, kreativer und humaner 

Mensch. Er als Politiker vermittelte und lenke so einiges in die Zukunft ein.1992 bekam er das 

Bundesverdienstkreuz und 2001 wird er zum Ehrenbürger ernannt. Er setzte sich für das Cage 

Projekt, Moses Mendelssohn – Akademie und der Gedenkstätte Langenstein Zwieberge ein. Die 

Bürger sind ihn bis heute sehr verbunden und danken ihn für sein facettenreichen Einsatz.  

19.März 

Kostbares Juwel an der Magdeburger Straße wird aus dem Dornröschenschlaf erweckt. 30 Jahre 
Leerstand und Verfall, jetzt wird die Woolnough-Villa aus der Mitte des 19. Jahrhunderts in Halberstadt 
aufwendig saniert. Architekt und noch Besitzer Peter Gross vermutet, dass das Haus 1841 nach 
Plänen von Karl Friedrich Schinkel erbaut wurde. Marcel Röver (Eigentümer) und Peter Gross wälzen 
für die Sanierung der Villa alte Baupläne, die sie von den Nachfahren der einstigen Besitzer erhalten 
haben. Obwohl die Villa ein Einzeldenkmal ist, verzichtet Marcel Röver auf eine mögliche Förderung 
der Investitionskosten. 
 
20.März 
 
Team baut digitalen Anbau für das Gleimhaus. In Rekordzeit hat das Gleimhaus Halberstadt einen 
Anbau erhalten. Dabei handelt es sich allerdings passend zur Corona-Pandemie um einen virtuellen 
Raum im Internet, der ab sofort betreten werden kann. Die virtuellen Räume würden zur Reflexion 
über die Themen Geschichte/Gegenwart/Zukunft; Freundschaft/Liebe/Beziehung; 
Informationsaustausch; Freizeit/Bildung/ Lebenssinn anregen. Das Team bestand aus der Schülerin 
Annabel Oelmann, den Schülern Magnus Harloff, Max Büber und Augustin Lacher vom Gymnasium 
Martineum, dem Informatiker und Medienpädagoge Daniel Autenrieth aus Ludwigsburg und der 
Kulturvermittlerin Berit Elfbin Lacher aus Halberstadt. 
 
 
 
 

 



22. März 

Das Halberstädter Tagesförderzentrum feiert sein 10-jähriges Bestehen. Der Cecilienstift – 

Verwaltungsdirektor beschenkt den Bewohnern ein Gerät namens „Quick up“, das beruhigende Bilder 

an die Deckenwand projiziert z.B: Sternenhimmel, Blumen oder Wellen. Dieser bekommt einen 

besonderen Platz im Entspannungsraum. Zurzeit bewohnen 22 Senioren und 16 jüngere Menschen 

die Einrichtung. Die Bewohner freuen sich sehr über das Gerät und eine kommende Feier zum 

Nachholen. 

 

23. März 

Die Halberstädter Stadtverwaltung ist in der Testphase für den Pass Go – Test. 92 Mitarbeiter habe 

sich freiwillig gemeldet. 1000 Test wurden gekauft. Die sollen für 14 Tage reichen. Oberbürgermeister 

Daniel Szarata bittet per Videobotschaft die Mitarbeiter dran teilzunehmen. Mit den Pass Go Test 

sollen Restaurant, Theater und Sportveranstaltungen gesichert werden. Liegt ein Ergebnis vor kann 

man für 48 h laut Plan im Museum usw. eintreten. Das alles soll möglich sein mit einer Handy App.  

 

Wie es mit dem Zeitkapsel-Projekt in Halberstadt weitergeht. Sie war wenig zugänglich, die kleine 
Holztruhe, die als Zeitkapsel dienen soll. Das Projekt des Geschichtsvereins und des Städtischen 
Museums Halberstadts wird nun noch einmal verlängert, bis zum 31. Oktober. Dann wird die 
Zeitkapsel verschlossen und eingelagert. Erst am 8. April 2045 wird die Zeitkapsel dann geöffnet. 
 
24. März 

Die Manteufel – Stiftung Halberstadt und Lotto Sachsen-Anhalt fördern in Halberstädter Tiergarten das 

Greifvogel Hospital. 25 000 € kommen von der Manteufel – Stiftung.15 000 € von Lotto Sachsen - 

Anhalt. Da die Zahl der verletzen Tiere zunimmt, reicht das alte Gehege nicht mehr aus. Der 

Oberbürgermeister Daniel Szarata und Michael Haase unterzeichnen den Vertrag dafür. David 

Neubert freut sich sehr für das Arrangement. 

25. März 

Oberbürgermeister Daniel Szarata bedauert die Zurückhaltung bei den Schnelltest, dennoch kommt 

mehr Bewegung im neu erstellten Impfzentrum am Halberstädter Bahnhof rein. Da es Lieferengpässe 

mit dem Impfstoff gibt, werden Impftermine verlegt. Aber alle freiwilligen Teilnehmer werden geimpft.  

 

Tischler Volker Bastian aus Halberstadt feiert 25-jähriges Meisterjubiläum, doch das 
Familienunternehmen besteht schon seit über 125 Jahren. 
 

26. März 

In der ehemaligen Bödcherstraße wird seit langen die alte Badeanstalt saniert und umgebaut nach der 

Vorstellung des neuen Eigentümers und dem Denkmalschutz. 121 Jahre alt ist das Gebäude schon. 

Die Arbeiten laufen auf Hochtouren. Die künftige Nutzung ist der Verwaltungssitz des Diakonischen 

Werks Halberstadt. 

27. März 

Die Debatte um den Theaterzweckverband geht weiter. Das Theater soll künftig als GmbH organisiert 

werden. „Besser als eine Insolvenz!“, sagt Detlef Eckert. Eine grundlegende Analyse muss her. Der 

Fördervertrag endet 2024. Man ist gespannt auf den kommenden Verlauf. 

 

 

 



29. März 

Durch die Ausgleichbeiträge von den Halberstädter Bürgern finanziert die Stadt Halberstadt neue 

Bauprojekte. Es ist eine Art Steuer auf die Wertsteigerung von privaten Grundstücken in 

Sanierungsgebieten durch den Einsatz von Fördergeldern. Damit bleibt das Geld in der Stadt für 

Bauvorhaben. Die Eigentümer können sich einmalig beteiligen im Vorfeld.  

GST-Fanfarenorchester der Gauß-Oberschule Halberstadt hat über 20 Jahre musiziert. Der 
Geschichtsverein Halberstadt erwarb kürzlich eine Uniformjacke des einstigen GST 
Fanfarenorchesters. Das Kleidungsstück wird künftig in der Sammlung des Städtischen Museums zu 
sehen sein. 
 

30. März 

Das Gleimhaus bekommt nach einem langen Bietergefecht die Zusage. Es ging um den Neuerwerb 

für dieses Museum der Aufklärung ein Gemälde von Anton Tischbein. 

 

Anne Neumann will mit „Marktschwärmerei“ regionale Erzeuger und Kunden verbinden. Eine junge 
Frau aus Langenstein will mit Unterstützung von Freunden einen Marktplatz aufbauen, der regionale 
Erzeuger von Lebensmitteln direkt mit den Verbrauchern verbindet. Die Initiative „Marktschwärmerei“ 
gibt es deutschlandweit bereits an 120 Orten - im Harzkreis noch nicht. 

 

April 
1.April 

Neue Uhr fürs Martineum. Seit dem 28. Juli 2020 klaffte ein Loch an dieser Stelle. Denn die 
Zeitanzeige ließ sich, anders als ursprünglich geplant, nicht einfach 
wiederaufarbeiten. Also machte sich Norbert Rabe vom Förderverein des Gymnasiums auf und 
organisierte viele Helfer und Sponsoren, die die Installation einer neuen Turmuhr für die 
traditionsreiche Schule in Halberstadts Altstadt ermöglichten. 
 
2. April 
 
Pädagogin des Gleimhauses (Susanne Wiermann) lässt sich zum Kinderbuchtag was einfallen und 
trifft den Nerv der jüngsten Leser. Am 2. April wird der Tag des internationalen Kinderbuchs gefeiert. 
In diesem Jahr ist alles anders aber kein bisschen weniger spannend. Genau wie Gleim (1719- 1803) 
es liebte, den Nachbarskindern mit Büchern und Äpfelchen eine Freude zu bereiten, hält es heute das 
Museum. Collien Zimmer ließ sich am Kinderbuchtag gern überraschen, die Elfjährige nimmt am 
Literaturpreis-Wettstreit des Gleimhauses teil. 
 
03.April 
 
Verjüngungskur für Spielplatz. Die Spiegelsberge sind ein beliebtes Ausflugsziel 
der Halberstädter. Im April werden alten Spielgeräte abgebaut, deshalb müssen wir den Spielplatz für 
zwei Wochen sperren, sagt Beate Grebe. Seid 2009 kümmert sich die HaWoGe um die städtischen 
Spielplätze und die in den Ortsteilen. So wurden im vergangenen Jahr für 32 000 Euro Spielgeräte am 
Fliederweg sowie am Bussardweg in der Sargstedter Siedlung erneuert. 
 

Auf lang gestellten Antragstellung von Dieter Kühn zum Thema „Stadtmauersanierung/Erhalt“ an die 

Stadtverwaltung Halberstadt, sagt Jörg Wolansky: “Wir schauen nicht wissentlich hin dem Verfall zu, 

sondern haben in den vergangenen Jahren 300 000 Euro in die Sanierung der Stadtmauer investiert.“ 

Zudem werde jedes Jahr von seiner Abteilung geschaut wo Handlungsbedarf bestehe. Mit 

Fördergelder wurden Unter der Tanne, Westendorf und in der Plantage die Mauer saniert. Der 

neuartige Kunstharzmörtel soll vor dem Neubewuchs schützen. Der Ordnungsausschuss lehnte mit 

zwei Ja-, drei Nein – Stimmen und zwei Enthaltungen diesen Antrag ab. Letztendlich muss der 

Stadtrat entscheiden. 



10. April 

Das Halberstädter Impfzentrum zieht aus dem Bahnhof aus. Von nun an wird im Freizeit und 

Sportzentrum geimpft. Das neue Zentrum ist auch gut mit öffentlichen Verkehrsmitteln erreichbar und 

barrierefrei. Oberbürgermeister Daniel Szarata ist darüber sehr erfreut. 

100 Tage ist der Oberbürgermeister Daniel Szarata im Dienst. Im Volksstimme Gespräch verrät er so 

einiges. Er ist überrascht über seinen Job. Im Landtag konnte er nix bewegen. Es gibt eine positive 

neue Struktur innerhalb der Verwaltung seid einigen Tagen. Wir müssen attraktiver werden für unsere 

Stadt im Tourismus und Wirtschaft. Insgesamt hat der Oberbürgermeister noch so einiges geplant. 

14. April 

Die engagierten Halberstädter Hannah Becker, Bettina Oelmann und Jürgen Jülling übergeben eine 

neue Tafel für die Plantage an die Öffentlichkeit. Sie erinnert an die vor 79 Jahren wo 150 jüdische 

Halberstädter in den Tod deportiert worden. Ein Dank geht auch an den Ortsverband der Linke. 

15. April 

Die Halberstädter Stadtverwaltung legt mehrere Varianten den Ortschaftsräten und Stadtrat zur 

geplanten Gebühren Erhöhung für die Halberstädter Kindertagesstätten vor. Dies sorgte für negative 

Störung. Mirko Zerwell, der Vorsitzende des Gemeindeelternrats wendet sich öffentlich im Namen aller 

Eltern an die Volksstimme. Die Eltern sind entsetzt und hoffen auf einen positiven Ausgang. 

 

16. April 

Im Halberstädter Sonntagsfeld sind wieder mal Archäologen im Einsatz. Sie legen 

Gebrauchsgegenstände und Menschen frei, die hier vor Tausenden Jahren lebten. Die Funde 

stammen aus ganz unterschiedlichen Zeiten. Die neuen Bauherren sind immer neugierig und 

freundlich gestimmt gegenüber den Archäologen. Bis Mai läuft die Forschung im Sonntagsfeld noch 

an. 

   

20. April 

Bei der Stadtverwaltung Halberstadt gibt es aktuell immer noch Fragen zu dem Chef Posten 

Tiergarten Marina Breitschuh ist nach ihrem Sabbatjahr und Versetzung ins Städtische Museum im 

Halberstädter Tiergarten Leitende Chefin. Lange zog sich der Rechtstreit hin. Der vorherige Leiter 

David Neubert muss kurzzeitig zurücktreten, denn Marina Breitschuh geht in Altersteilzeit. Dann ist 

David Neubert wieder leitender Tiergartenchef von Halberstadt. 

Das Halberstädter Impfzentrum bezieht seine neuen vier Wände im Freizeit und Sportzentrum 

Halberstadt. Damit können im FSZ drei Räume als Arzt und Impfzimmer genutzt werden. 

21.April 

Auf der Halberstädter Jahnwiese können sich die Kinder am renovierten, neu aufgearbeiteten 

Spielplatz austoben. Da passt das Osterfest als Ankündigungsgelegenheit gut. Oberbürgermeister 

Daniel Szarata und HaWoGe Chefin Beate Grebe sind stolz auf das gelungene Projekt. Rund 40 000 

Euro hat die Stadt Halberstadt investiert 

 

23. April 

Oberbürgermeister Daniel Szarata ehrt im Halberstädter Rathaussaal „Persönlichkeiten des Jahres“ 

und „Verein des Jahres“. Der Schachverein Ströbeck bekommt 250 Euro und die Urkunde, als bester 

Verein und Botschafter für Halberstadt und für die Region. Kathrin Hotowetz initiierte den 

Kulturtourismusprojekt.“ Das versunkene Heiligtum“, Harzer Wandernadel und den Kulturstempel. Sie 

wird mit „Persönlichkeit des Jahres“ geehrt und empfängt 250 Euro. 



26. April 

Der Halberstädter Tiergarten darf in der Corona Pandemie geöffnet bleiben. Allerdings ist der Besuch 
mit Auflagen verbunden wie überall mit Corona Test vorab. Auch das Alpaka Baby ist erst wenige 
Wochen alt und bittet um Namensvorschläge von dem Volksstimme Lesern. Während der Pandemie 
im Frühjahrgibt es noch mehr Nachwuchs z.B: bei den Wildschweinen, Emu Küken, Wachteln. Auch 
ein Schildkrötenhaus ist für den Tiergarten Halberstadt geplant. 
 
27. April  

Lohnt es sich für die Stadt im Zusammenschluss „Deutsche Fachwerkstraße“ zu gehören? 
Thomas Rimpler, Wirtschaftsförderer und stellvertretender Oberbürgermeister Halberstadts, schlägt 
die Kündigung vor, 3400 € würde die Stadt sparen. „Die Mitgliedschaft setzt wenig touristische 
Impulse für Halberstadt.“ Diese Einschätzung stamme aus der Tourist-Information und wurde im 
Ausschuss von Kulturbüroleiterin Sandra Salomo bestätigt. Mitglieder des Kultur- und 
Sportausschusses empfahlen aber in ihrer jüngsten Sitzung mehrheitlich, dass Halberstadt Teil der 
Fachwerkroute bleiben soll. 
 
 
28. April 
 
53 Eigenheime entstehen zwischen Süd – und Mozartstraße. 6 Baugrundstücke sorgen für heftiger 

Kritik seitens Anwohner. Die Anwohner bangen um ihren Gehweg, denn es könnte gravierende 

Schäden durch Baustellenverkehr entstehen. Um dem Sicherheitsbedürfnis der Anwohner und Kinder 

zu entsprechen, wollen die Stadt und der Investor im Rahmen der Erschließung verpflichten, einen 

2,50 Meter breiten Streifen zum Vertrag „Gehweg“ auszubauen. 

Der Stadtentwicklungsausschuss beschäftigt sich mit Neubebauungspläne. Der Standort von Möbel – 

Boss soll neben dem großen E – Center gelegt werden. Damit sind alle Möbelanbieter zentral. Was 

passiert mit dem Areal an der Schwanebecker Straße? Geplant ist ein Pflegeheim mit 120 

vollstationären plätzen und 15 Wohneinheiten, sowie ergänzende Nutzungen heißt es in dem 

Beschlusstext. Der Ausschuss äußerte sich einhellig seine Zustimmung für Umzug – und 

Neubebauungspläne zu. 

1. Januar 2022 werden laut neuen Kalkulationen und Satzung die Straßenreinigungsgebühren 

steigen. 1.1. Millionen Euro hat die Straßenreinigung im vergangenen Jahr gekostet. Im 

Ordnungsausschuss stimmten alle Abgeordneten dieser Erhöhung zu, gleiches gilt für die Mitglieder 

des Finanzausschusses. Der Stadtrat hat das letzte Wort. 

30. April 

Mit Sauberkeit soll in der Stadt Halberstadt herrschen. „Hunderunden“ für Hundehalter sollen 

ausgewiesen werden. Mehr Papierkörbe sind geplant. Zwei Teilzeitstellen sind für das Ordnungsamt 

ausgeschrieben dafür. 

 

 

 

     Mai 
3. Mai 

Der Sachsenanhaltischer Direktvermarkter Markt auf dem Halberstädter Domplatz findet bei vielen 

Besuchern und Kunden regen Anklang. Mit einer „Grünen Woche“ im Miniformat tourt die Agra 

Marketing Gesellschaft des Landes durch vier Städte Sachsen- Anhalts. 

4. Mai  



Eine Handicap Rallye testen Siegrun Ruprecht, Oberbürgermeister Daniel Szarata und Kerstin Römer. 

Es geht um mehr Barrierefreiheit. Durch das Mitmachen sollen Erfahrungen ausgetauscht werden und 

neue Wege für Eingeschränkte, Blinde, Rollstuhl, Rollräder und Kinderwagen für Touristen und Bürger 

entstehen. Die Stadtverwaltung will auch mit der HVG enger zu diesem Thema zusammenarbeiten. 

Die Geschäftsführerin de AWZ Christiane Müller und Regionalleiter Mitte – West Rolf Hanselmann des 

Paritätischen Wohlfahrtsverbandes unterzeichnen im Hof des Burchardiklosters ein 

Kooperationsvertrag. Der Paritätische Wohlfahrtsverbandes ist Träger unteranderen der 

Selbsthilfekontaktstelle in Halberstadt. Er hilft Jugendlichen, Alkoholikern, Verschuldete aus ihren 

Sorgen zu stärken. 

Eine Spende von 400 Euro überreichten Jessica und Torsten Bieneck an David Neubert, dem 

Fachbereichsleiter Halberstädter Tiergarten. Auch Oberbürgermeister Daniel Szarata ist erfreut über 

die Spende, die durch Pfandbons von Kunden gesammelt wurden. 

5. Mai 

Die Kindertagesstätte „Waldblick“ wird frisch saniert an den 90 Kindern übergeben. Alle Räume, 

Turnraum, Heizung wurden erneuert. Der Staatssekretär Klaus Klang und Oberbürgermeister sind 

begeistert über die Planung, Ablauf von Abteilungsleiter, Jörg Wolansky. Am Ende bleiben 5 Euro von 

1,6 Millionen Euro übrig von der Sanierung. 

Die jüngsten Alpaka Stute des Halberstädter Tiergartens wird auf den Namen „Amaya“ Getauft. 30 

Namensvorschläge kamen in die engere Wahl bei den Volksstimmen – Lesern. Sie wird in nächster 

Zeit den Halberstädter Tiergarten verlassen und zieht nach Walbeck. Tiere werden öfter unter den 

Zoos getauscht, damit die Vielfalt erhalten bleibt und Inzucht vermieden wird. 

07.Mai 

Gewerbebrache mitten in der Stadt. Rund 12 000 Quadratmeter groß ist das Areal, der ehemalige 
Chemiehandel Potsdam. Weil sich Ziele des Eigentümers und Rahmenbedingungen geändert hätten, 
müsste der alte B-Plan aufgehoben und ein neuer erstellt werden, 
Der Eigentümer plant eine Anlage zu errichten, mit bis zu 40 Eigentumswohnungen. 
 
Die spannenden Nachwendejahre bescherten Ute Huch einen stressigen Traum-Job. Mit dem 
Wonnemonat Mai beginnt für Ute Huch ein neuer Lebensabschnitt, die Rente. Jahrzehntelang war sie 
Gesicht und Stimme der Stadtverwaltung, 28 Jahre lang als Pressesprecherin der Stadtverwaltung 
Halberstadt tätig. 
 
10. Mai 

Die Halberstädter Stadträte stimmen mit 29 Ja – Stimmen und eine nein für mehr Geld für die Moses – 

Mendelsohn – Akademie zu. Statt 25 000 Euro jährliche von Bezuschussung der Stadt Halberstadt 

gibt es 59 000 Euro Fördergeld. Darüber ist die Akademie sehr erfreut und kann damit neue Projekte 

starten. 

11. Mai 

Brandmeister Nico Wetzel und Johannes Herrschaft werden von Oberbürgermeister Daniel Szarata 

und Feuerwehrchef Ingo Wetzel feierlich berufen auf Lebenszeit. Sie beide zählen nun zum festen 

Team der hauptberuflichen Feuerwehr. 

14. Mai 

Der Halberstädter Tierschutzverein Halberstadt hat Straßenkatzen kastrieren lassen. Ein wichtiger 

Beitrag, um das Tierleid langfristig zu minimieren. Die finanzielle Unterstützung kommt vom 

Ministerium für Umwelt, Landwirtschaft und Energie Sachsen – Anhalt. 

 

 

17. Mai 



Die aktuelle Sonderausstellung im Gleimhaus wird „Ludwig Buchhorn“ gewidmet. Er prägte die Kunst 

des Kupferstichs. Bei dieser Ausstellung sind alle Hauptwerke vereint. Unter den Exponaten befinden 

sich 30 zig Leihgaben von Museen und private Sammler. 

18. Mai  

Das Areal in der Heinrich- Julius- Straße 2- 4 wird neu bebaut und erschlossen. Das trifft sehr gut das 

Sichtfeld des Stadtzentrums. Dort entstehen größere Wohnungen im Lückenschluss. Die HaWoGe 

investiert seid Jahren in die Sanierung von Wohnungen und Wohneinheiten. Oberbürgermeister 

Daniel Szarata freut sich sehr über das Engagement. 

19. Mai 

Der Langensteiner Sommerbadverein bereitet sich trotz der Corona Pandemie auf die Saison 2021 

vor. Die Stadt Halberstadt unterstützt den Verein mit einen Förderantrag an das Land Sachsen – 

Anhalt. Der Verein konnte mit seinen Mitgliedern nicht allein das Vorhaben stemmen. 180 000 Euro 

sind notwendig dafür. 45 000 Euro übernimmt der Förderverein durch Spenden, Mitgliedsbeiträge.

   

20. Mai 

Die Sanierung Gewerbebrache ist gestartet auf dem Langensteiner Pastorenberg. Die Langensteiner 

sind nach drei Jahrzehnten erleichtert. 790 000 Euro sollen jetzt die Beräumungskosten. Die Stadt 

Halberstadt stellt beim Land Sachsen – Anhalt Fördermittel dafür. 

21. Mai 

Der Halberstädter Berge – Verein bringt die neu sanierte Schautafel am Gläsernen Mönch an. 

Waldarbeiter Dennis Hintze brachte die Tafel in luftiger Höhe an ihren alten Platz wieder an. Fast vier 

Stunden brauchten die Helfer für die Montage. Roswitha Hutfilz dankt mit einem stärkenden Frühstück 

allen Beteiligten. 

 

22.Mai  

„GastroHilft“ ist für ihr soziales Engagement vom Bundesministerium für Ernährung und Landwirtschaft 
mit dem Förderpreis „Zu gut für die Tonne“ ausgezeichnet worden. Der Preis ist mit 5000 Euro dotiert. 
 

25. Mai 

Die Zukunft des Halberstädter Wochenmarktes ist offen. Ein Unterlegener Bieter stoppt die 

Privatisierung mit seiner Eingabe. Seitdem hängt die Zukunft des Marktes in der Luft. 

Oberbürgermeister Daniel Szarata fordert den unterlegenden Bieter wiederholt auf sein Einspruch zu 

begründen. Aus Sicht des Stadtrates ist alles korrekt Abgelaufen. Bisher betreibt der Stadt – 

Landschaftspflegebetrieb zweimal wöchentlich den Markt. Wir sind gespannt auf den neuen Betreiber. 

27. Mai 

Die Halberstädterin Hanka Fiedler und Oberbürgermeister Daniel Szarata sind entsetzt über die 

demolierten Bäume in der Plantage. Unbekannte haben mit Messern und Äxten große Rindenstücke 

herausgeschlagen und Äste abgeknickt. Fachleute von den Grünanlagen behalten die Bäume im 

Auge. Wer den Vandalismus verursacht hat ist noch unklar. 

28. Mai 

Die Harzsparkasse spendet 1300 Euro für Arbeit mit Bedürftigen. Die Wärmestube Caritas freut sich 

sehr über die Finanzielle Spritze. Der Erlös stammt aus den Kunden – Kalender – Aktion. 

 

31. Mai 



Die Feuerwehr von Halberstadt nimmt neue Wege auf um Nachwuchs zu bekommen. Mit einer 

Sammelbild Variante oder genannte Sticker – Aktion der Feuerwehr, Werbeplakate möchten sie 

Kleine Helden werben. Die Sticker kann man sich bei Torsten Kosching in den Rathauspassagen 

abholen. Ein Erlös davon geht direkt an die Halberstädter Feuerwehr. 

Der Rotarier Club von Halberstadt übergibt an die Wärmestube ein Scheck von 750 €Euro. Marie 

Oppermann bedankt sich im Namen des Teams für die finanzielle Unterstützung. Aktuell steigt die 

Zahl der Bedürftigen. Der Rotarier Club wird auch in Zukunft die Caritas Wärmestube gerade in diesen 

Zeiten unterstützen. 

      

                    Juni 

 
1. Juni 

Die Kindertagesstätte „Zwergenland“ hat aktuell eine Blühwiese. Die Kinder können dort Käfer, 

Schmetterlinge, Bienen und andere Insekten beobachten. Die Stadt Halberstadt hat sich auf dem 

Aufruf von dem Ministerium für Umwelt, Landwirtschaft – und Energie beworben und hat bei dem 

Insektenwiesenprojekt gewonnen. Auch viel Infomaterial ist für die Pädagogik dabei. 

3. Juni 

Die Goethe – Grundschule wird derzeit saniert. Die Kreisstadt muss 614 887 Euro investieren. Die 
Kommune ist auf umfangreiche finanzielle Unterstützung des Landes - Sachsen – Anhalt angewiesen 
um die Investitionen stemmen zu können. Das Stark II Förderprogramm übernimmt 420 167 Euro, 
damit beläuft sich der Eigenanteil auf 194 720 Euro. Die Schule ist dann auch komplett barrierefrei. 
Bauwerksabdichtungen erfolgen im beheizten Bereich des Kellergeschosses. Außerdem ist die 
bislang innenliegende Dachentwässerung ein Schwerpunkt der Arbeiten. Sie wird nach außen gelegt. 
 
05.Juni 
 
Sandra und Michael Herrmann können es kaum fassen. Ihr Haus in der Halberstädter Altstadt, 
genauer gesagt in der Gröperstraße, ist vom Landesinnungsverband des Maler- und 
Lackiererhandwerks Sachsen zum schönsten Haus Sachsen- Anhalts gekürt worden. 
 
07. Juni 
 
Sieben Harzer schaffen Sprung ins Parlament. Der Harzkreis wird in den kommenden Jahren wohl 
von sieben Politikern im Landtag vertreten. In allen vier Wahlkreisen holten die CDU-Kandidaten die 
direkte Fahrkarte ins Parlament. Über die Landeslisten dürften es Grünen Chefin Sziborra Seidlitz, 
SPD-Wirtschaftsminister Willingmann und Linkspolitiker Andreas Henke schaffen.  
 
8. Juni 

Zum ersten Mal zeigt sich das Sanierungsobjekt 7, ohne Schutznetz. Die Sicherungsarbeiten gehen 

aber noch weiter. Die Experten/ Mitstreiter sind außer sich und freuen sich über den Erfolg. Das Geld 

kommt vom Landesbauministerium. 

 

10. Juni 

Fachbereichsleiter der Stadt Halberstadt Peter Kuschel übergibt eine Verabschiedungsurkunde an Ute 

Harbke. Knapp 24 Jahre leitete sie die Kita „Regenbogen“ im Weingarten. Dem Team werde sie 

fehlen, zudem hinterlasse sie große Fußstapfen. 

 

12. Juni 



319 können Bäume können durch die Klasse 5 c des Martineums Halberstadt gepflanzt werden. Sie 

folgten dem Aufruf bei Radio Brocken und beteiligten sich mit ihren Eltern, Großeltern erfolgreich bei 

dieser Aktion. Darüber freut sich der Nationalpark Harz sehr. 

14. Juni 

Ein kleiner unscheinbarer Aufkleber an Haltestellen mit dem QR – Code soll Menschen mit Handicap 

das Lesen der Fahrpläne erleichtern. Die Fahrpläne sind meistens zu hoch angebracht. 

Oberbürgermeister Daniel Szarata freut sich sehr über die Aufkleber. 

16. Juni 

Leon Rhode von der Goethe – Grundschule Halberstadt hat den Landeswettbewerb der 

Ingenieurkammer gewonnen. Die Siegerarbeiten werden im Deutschen Technikwesen in Berlin 

ausgestellt. 

17. Juni 

Zwischen der Halberstädter Bahnlinie und Beethovenstraße soll wohnen mit Pferdehaltung erlaubt 

werden. Die Anwohner sind davon nicht begeistert, fühlen sich von der Stadtverwaltung überrumpelt. 

23 Familien haben ihr Anliegen und Bedenken vorgelegt. Man wird schauen was passiert. 

Oberbürgermeister Daniel Szarata kommt persönlich erst später vor Ort und beantwortet alle 

Bürgerfragen. 

Halberstädter Rolle-Kinder füllen Zeitkapsel mit Gedanken und Wünschen. Eigentlich sollte das im 
Juni 2020 vom Museum und Geschichtsverein gestartete Zeitkapsel-Projekt längst abgeschlossen 
sein. Wegen der Corona-Pandemie können noch bis zum 31. Oktober Gedanken zur heutigen Zeit 
eingebracht werden. Die Rolle- Kids haben eine Tapetenrolle in die besondere Schatzkiste gelegt. 
 
18. Juni  
 
Bunte Schilder zeigen, warum an manchen Flecken im Stadtgrün das Kraut in die Höhe schießt. Extra 
angelegt oder vorhandene Wiesen nicht gemäht werden, diese zwei Wege geht Halberstadt, um 
insektenfreundlicher zu werden. Ein Ansinnen, das das Kollwitz-Gymnasium unterstützt. 
 
19. Juni 

Die Halberstädter Liebfrauenkirche wird erneut zum regelmäßigen Veranstaltungsort. Die 

Organisatoren von „All together now“ freuen sich sehr auf neue Projekte. Musiker, Künstler und Chöre 

haben einen besonderen Platz im Kreuzgang des romanischen Kirchbaus. Die Finanzierung der 

kostenfrei angebotenen Veranstaltungen ist über Zuwendungen der Lotto Toto Sachsen-Anhalt und 

der Sparkassenstiftung Halberstadt gesichert. 

21. Juni 

Das Siegerbild der 10. MoVo 2021 „Morgendliches Bad“ von Carola Neumann aus Berlin-Mariendorf. 
117 Bilder von 52 Kunstbegeisterten aus ganz Deutschland, der Schweiz und Polen präsentiert die 
neue Moderner Vogelbilder Ausstellung in der Veranstaltungsscheune im Schraube Museum. 
 
22. Juni 
Der Theaterförderverein Halberstadt wettert gegen den Landrat. Thomas Balcerowski bekommt eine 

wütende Mail um eine Personalangelegenheit. Er agiert nicht gegen das Theater und würde gern das 

persönliche Treffen bevorzugen dazu. 

Mit einer außergewöhnlichen Aktion machen die Freiwilligen Feuerwehren Halberstadt und Klein 
Quenstedt auf sich aufmerksam. Ein Sticker Star Heft präsentiert nicht nur die Fotos aller 
Ehrenamtlichen, sondern gibt auch einen Einblick in die Arbeit. Vom Erlös soll vor allem der 
Nachwuchs profitieren. Die erste Auflage ist bereits vergriffen. 
 

 

23. Juni 



Die Halberstädter Tagespflege „Am Park“ feiert endlich wieder ihr traditionelles Hoffest. Zu Gast ist der 

langjährige stellvertende Leiter des Halberstädter Tiergartens Michael Bussenius und begeistert mit 

seinem Auftritt der Papageien Show. Die Anwohner sind ganz aus dem Häuschen und genießen den 

Tag in vollen Zügen mit Live Musik und Modeschau. 

Roswitha Hutfilz von der Abteilung Stadtgrün und Archäologe Mikko Heikkingen suchen nach den 

verschollenen Fontänen Brunnen in den Spiegelsbergen. Er war der erste Landschaftspark in 

Deutschland der zugänglich für die Öffentlichkeit gemacht wurde. Der Brunnen und der Heizungsraum 

des Badehauses sind sehr interessant für den Archäologen. Wir sind gespannt auf das Ergebnis. 

Die Halberstädter Spiegelstraße muss dringend von ihren Löchern und dünnen Asphalt saniert 

werden. 58 000 Euro stehen dafür zur Verfügung. Auch die Notwendigkeit des Vorhabens liege in der 

Verkehrssicherheit der Stadt Halberstadt. Es wird keine wochenlange Sperrung der Spiegelstraße 

geben. 

24. Juni 

Die Halberstädter Sekundarschule Walter – Gemm nimmt mit 253 Schülern an ihren traditionellen 

Benefizlauf bei glühender Hitze teil. Sie sammelten für krebskranke Kinder 10 000 Euro. Der 

Benefizlauf fand intern statt wegen der Pandemie. Die Sparda – Bank unterstützt die Schule mit Ihrer 

Tradition sehr gern finanziell.  

Der Startschuss ist nun gefallen für die Beschilderung der Schauplätze des Kultur Literaturprojektes 

„Das versunkene Heiligtum“. Mit den außergewöhnlichen, handgefertigten Hinweisschildern z. B: „An 

der Fuchsklippe“ soll das Auffinden und die Informationen verbessert werden.   

25. Juni 

Im Halberstädter Tiergarten zieht die Friseurin Stefanie Kauschus bei den Schafen und Alpakas ein. 

Sie verpasst ihnen allen ein aktuellen Sommerschnitt. Die Schur fordert das ganze Team vom 

Tiergarten. 

26. Juni 

Theater-Finanzchef muss gehen. Die Zweckverbandsversammlung des Nordharzer 
Städtebundtheaters hat Finanzchef Jörg Heyne entlassen um weiteren Schaden vom Haus 
abzuwenden. 2018 hatte der Dresdner seine Tätigkeit im Harztheater aufgenommen. Grund für die 
Kündigung ist das dem Verband massiver finanzieller Schaden in Höhe von 87.000 Euro entstanden 
ist. Zum 30. September endet das Arbeitsverhältnis zudem mit einem sofortigen Hausverbot. 
 
28. Juni 

Der Vorsitzende des Vereins krebskranke Kinder Harz ist sprachlos vor Freude. Der Verein bekommt 

vom Autohaus Osterwieck ein neues Fahrzeug geschenkt. Auch das Auto plus Versicherung und 

Wartung ist für den Verein gesichert. 

Die Kreismusikschule wirbt mit verschiedenen Angeboten für neue Mitglieder. Das Platzkonzert in der 

Südstraße ist sehr gut besucht. Die Gäste konnten selbst Instrumente ausprobieren. Wer mag, kann 

die Musiker für Überraschungskonzerte in der eigenen Einrichtung buchen. 

29. Juni 

Die Restaurierung im Schlosspark Langenstein startet in die dritte Saison. Er zählt zu den grünen 

Kostbarkeiten in der Umgebung. Jetzt unterstützt die AWZ – Bildung – und Betreuungsservice das 

Projekt mit der Stadt Halberstadt zusammen um den Park zu retten. Zum Einsatzgebiet gehört auch 

der benachbarte kleinere Mühlenpark. Insgesamt wirken 10 erfahren Mitarbeiter dazu. 

Die pensionierte Lehrerin Ingeborg Zumpe hat ein Buch für Schüler geschrieben. Ein Rabe und eine 

Elfe streifen durch Halberstadt. Dort soll die Stadtgeschichte von Halberstadt pädagogisch 

nähergebracht werden. Der Verein „Freunde fürs Leben“ unterstützte mit allen Mitteln Frau Zumpe 

dazu. Das schafft auch Zusammenhalt und Verbundenheit im Verein. 

30. Juni 



Der Verein Halberstädter Berge hat die Durststrecke der Pandemie überwunden. Sie planen jetzt 

Projekte und Veranstaltungen für die kommende Zeit. Dank Spende von der Stiftung Landwärts, dem 

Lions – Förderverein, Harzsparkasse konnte in dieser schwierigen Zeit eine Plakette am Gläsernen 

Mönch angebracht werden. Geplant wird aktuell das kommende Parkfest und spezielle Führungen. 

 

 

Juli 

 

1. Juli 

Die Fertigstellung der Diesterweg - Schule zum genannten Termin ist vertagt worden. Acht Millionen 

Euro sind in die Sanierung geflossen. Die Kinder müssen sich mit Ihrem Umzug noch zurückhalten. 

Kleine Baustellen sind noch offen und die Baupreise während der Pandemie steigen dramatisch an. 

Jörg Wolansky von der Stadt Halberstadt sagt: “Wir bleiben trotzdem noch im Kostenrahmen!“. 

2. Juli 

Das neue „Fliegende Auge“ sorgt für mehr Sicherheit bei der Stadtfeuerwehr Halberstadt. Dank 

Sponsoren kommt jetzt eine Drohne des Typ DJI Movie Enterprise Dual zum Einsatz. Die Drohne soll 

Gluten Reste finden und auch einen schnellen Überblick für die Kameraden im Einsatz sein. Die 

Wehrbedankt sich bei der ÖSÄ – Versicherung Frank Grüning, Feuerwehrförderverein St. Florian für 

die Anschaffung. 

3. Juli 

Die Chefin vom Rauhen Haus Petra Lorek verabschiedet sich nach 13 Jahren in den wohlverdienten 

Ruhestand. Der Evangelische Kirchkreis Halberstadt verabschiedet sich beim Gottesdient im Dom 

sehr feierlich. Sie geht mit einem lachenden und weinenden Auge. Natürlich wird Sie ihre Schützlinge 

besuchen im Rauhen Haus. 

1991 wird die erste Ortsgruppe „THW“ in den neuen Bundesländern in Halberstadt gegründet. Stolz 

präsentiert Rüdiger Zimmermann der Chef der THW – Ortsgruppe Halberstadt die Gründungsurkunde, 

denn Sie feiern Ihr 30-jähriges Bestehen. Derzeit engagieren sich bis zu 40 zig Frauen und Männer. 

Sie sind für Hochwasser, Ölschäden, Gebäudeabstützung und Notstromversorgung zuständig.  

5. Juli 

In der Vogtei 48 in Halberstadt wird das 300 Jahre alte Denkmal saniert. Eigentümer Thomas 

Oppermann freut sich für die Zukunft neuer Wohnungen. Mehrere Handwerke sind mit dabei und 

stellen sich dem 300 Jahre alten Gebäude. Rund 1 Millionen Euro kostet die Sanierung. Leider 

bekommt er nur für das Dach und Fassade einen kleinen Betrag aus dem Förderprogramm. 

Fünf neue Hospizbegleiterinnen nehmen ihren Dienst auf. Diakon Volker Leuritz begleitet die 

Aufnahme. Viele Gäste sind gekommen und sind erfreut über den Neuzugang. Ihre Aufgaben sind 

nicht selbstverständlich. Sie müssen ganze Arbeit leisten bis die Betroffenen wieder auf dem guten 

Weg sind. Sie willigen ein, die Last für Sterbende und deren Angehöriger zu tragen. 

 

7. Juli 

Der Spielplatz auf der Halberstädter Jahnwiese wird mit einem großen Pilz „Winni“ erweitert für die 

Kinder. Er ist aus Robinienholz geschnitzte Figur auf dem neuen Drehkarusell. Er wird von der 

Harzsparkasse gesponsert. 

8. Juli 



Das Haus Grudenberg 7 wird seid Jahren saniert und vor dem Verfall gerettet. Viele Schüler und 

Studenten, Gewerke unterstützen das Projekt Tatkräftig. Oberbürgermeister Daniel Szarata und Frank 

Oesterhelweg, Claudia Hennrich, Geschäftsführerin des Deutschen Fachwerkzentrums Quedlinburg 

besichtigen die Arbeiten und sind begeistert von dem Engagement der Beteiligten. 

10. Juli 

Die Halberstädter Berge sollen zur größten Erlebnisoase Deutschlands werden. Ein neuer Tourismus 

Projekt beschäftigt den Halberstädter Stadtrat. Die Kreisstadt soll attraktiver werden und Gäste aus 

nah und fern anlocken, damit auch die Wirtschaft angekurbelt wird. Oberbürgermeister Daniel Szarata 

findet das Konzept der Harzarena großartig und möchte das Projekt unbedingt unterstützen. Der 

Stadtentwicklungsausschuss segnet die Beschlussvorlage zur Harzarena ab. 

12. Juli 

Die Kita „Regenbogen“ muss dringend saniert werden. Das 60Jahre alte Haus bekommt ein neues 

Erdgeschoss. 260 000 Euro stehen für die Umbauarbeiten zur Verfügung. Die Stadtkasse wird nicht 

belastet mit der Investition. 

13. Juli 

Die Grundsteinlegung zur neuen Seniorenwohnanlage an der Bahnhofstraße wird feierlich eingeweiht. 

24 Appartements und weitere Bebauungen sollen dort entstehen. 12,9 Millionen Euro investiert die 

Celexo Management – und Beteiligungs – GmbH in das Vorhaben. 

14. Juli 

Momentan besteht Gegenwind für die „Harzarena“. Die Halberstädter Bürger fordern eine öffentliche 

Diskussion. Der Verein Halberstädter Berge und Bürger der Stadt fühlen sich überrumpelt. Das Thema 

Denkmalschutz, Herr Spiegel, der Menschenansturm usw. sind offene Fragen. Oberbürgermeister 

Daniel Szarata lässt die Bürger mitentscheiden und nimmt damit Dampf aus der Diskussion. 

15. Juli 

Die Schüler von der Europaschule am Gröpertor arbeiten im über 300 Jahre altem Denkmal 

Grudenberg 7 mit. Sie folgten begeistert der Einladung vom Deutschen Fachwerkzentrum 

Quedlinburg. Sie helfen bei der Vermessung des Nordgiebels und Fensterrestaurierung. 

16. Juli 

Bei der aktuellen Stadtratssitzung wird ohne Ankündigung Jürgen Jüling und Olaf Herbst mit dem 

Kulturpreis und dem Silbernen Roland geehrt. Das ist die höchste Form der Ehrung der Stadt 

Halberstadt. Solche Ehrung finden in der Regel beim Hilariusmahl statt. Durch die Pandemie entfällt 

dieses. Oberbürgermeister Daniel Szarata hält eine sehr ausgiebige Laudatio für die beiden 

Halberstädter. Sie sind erfreut und überrascht zugleich über die Ehrung. 

Ursel Sommer ist die „Frau des Jahres“. Sie wurde durch den UFV geehrt. Sie war mit ihrer 

Diakonissentracht und weißer Haube immer in Eile um Menschen in Not zu helfen. Schwester Ursel 

hat vorgelebt, wie Frauen in ihrer Zeit wirken können. Das Bundesverdienstkreuz, Ehrenbürgerschaft 

der Stadt Halberstadt und viele Auszeichnungen mehr, zeigen ihr jahrelanges Engagement. 

17. Juli 

Zum 40. Tiergartenfest und 60 jährigen Bestehen des Halberstädter Tiergarten in den Spiegelsbergen 

unterstützen folgende Sponsoren das Fest: Harzer Volksbank, Halberstädter 

Steuerberatungsgesellschaft, Harz Druckerei und Halberstadtwerke. Den Gästen wird ein buntes 

Programm geboten. Es stehen Tierfütterungen live, Hüpfburg und vieles mehr auf der Liste. 

 

Der diesjährige Umweltpreis geht an die Stadt Halberstadt. Mit dem Projekt „Bewahrung der 

Streuobstwiese in den Klusbergen und das zugehörige Apfelfest. Die Jury überzeugt die 

Umweltbildung, Regionalität, Insekten und Vogelschutz. Der Preis ist mit 4000 Euro dotiert 



Oberbürgermeister Daniel Szarata ist sehr erfreut das die Landesstiftung den Halberstädter Berge 

Verein kürt. 

19. Juli 

Das Schachdorf Ströbeck fordert eine neue Sirene ein bei der Stadt Halberstadt, denn diese wurde 

demontiert nach dem großen Brand im Ströbecker Schachmuseum. Das fehlt den Bürgern und der 

freiwilligen Feuerwehr als Zeichen zur Gefahrenlage. Es wird noch in der Stadtverwaltung noch 

überlegt, welche Lösung am günstigsten ist. 

22. Juli 

Die Diesterweg Grundschule in Halberstadt wird feierlich nach 3 Jahren Sanierung mit einem bunten 

Programm eröffnet. Symbolisch schnitt Oberbürgermeister Daniel Szarata mit den Kindern und der 

Schulleiterin Annet Biewendt das Band durch. 8,36 Millionen Euro kostete der ganze Umbau in den 

Jahren. 3,87 Millionen Euro kommen von Bund und Land Sachsen-Anhalt. 

Der Tiergarten ist über einen neuen Zuwachs sehr erfreut. Eine neue Anlage zieht viele Gäste zum 

staunen an. Dort sind Schildkröten eingezogen. Die Tiere stammen aus Beschlagnahmung und sollte 

sollen jetzt ein ordentliches zu Hause haben. Man kann die Tiere nicht das ganze Jahr sehen, denn im 

Winter kommen sie in den Kühlraum.  

23. Juli 

Die Halberstädter Autorin Kathrin Hotowitz bekommt immer weiteren Zuspruch. Ihre Harz Saga führt 

sie weiter. Mit sieben Büchern hat Frau Hotowitz selbst übertroffen. Das war nicht ihr Plan. Durch die 

Harz Saga kommen auch viele Touristen von weit her um ihre Schriftzüge persönlich zu erleben. 

Vor 100 Jahren wurde der erste Weihnachtsbaum in Deutschland an der Halberstädter Martinikirche 

aufgestellt. Es sollte 1921 Allen Freude bringen, die damals kein Geld für ein eigenen 

Weihnachtsbaum hatten. Nun soll er vielleicht nach vielen Jahren an der Kirche wieder sein Platz 

finden. Der Stadtrat muss sich dazu abstimmen in der kommenden Zeit. 

24. Juli 

Die Wohnungsbaugenossenschaft Halberstadt investiert aktuell fünf Millionen Euro an der Kulkstraße 

stehende Gebäude. Dort entstehen 28 neue Wohnungen mit hohem Niveau. Damit wird auch das 

Stadtbild von Halberstadt verschönert und die Mieter was Exklusives geboten. Ende September soll 

die Baustelle abgeschlossene sein. 

In der Stadt Halberstadt soll es Hundefreunden bald besser gehen und ihren vier Pfoten dazu. Elf 

Routenvorschläge gibt es bei der Stadtverwaltung. Es sollen neue Papierkörbe installiert werden, 

damit mehr Sauberkeit das Stadtbild prägt. 

27. Juli 

Nach langer Pause durch die Pandemie findet zum 13. Mal endlich das Halberstädter Parkfest wieder 

statt. Das Fest lädt mit verschiedenen Musikangeboten, Essen und Flanieren ein. Ein buntes 

Programm erwartet die Gäste. 1717 eröffnete Freiherr von Spiegel schon den Park für die damalige 

Öffentlichkeit. 

28. Juli 

Das Seniorenzentrum Nord in Halberstadt hat ein „guten Ort der Trauer und des Lebens“ mit 

Domglockengeläut den kleinen Platz eröffnet für die Corona Toten. Der Cecilienstift hatte in der 

Corona - Zeit mit dem Betroffenen sehr zu kämpfen. Zur Einweihung des Gedenkortes hielt auch 

Oberbürgermeister Daniel Szarata die Stille. 

29. Juli 

Nun endlich kehrt eine von zwei Unfall – Straßenbahnen aus der Halberstädter Werkstatt zurück, 

beäugt von Schaulustigen auf der Straße. Selbst Rene Etzec reißt dafür aus Stuttgart an, wie die erste 

Halberstädter Bahn herauskommt. Das Ganze ist millimeterweise nur möglich, denn der 32 Meter 



lange und 75 Tonnen schwere Zug muss durch die schmale Zufahrt hindurch. Die zweite Bahn darf 

bisher noch nicht die Werkstatt verlassen. 

30. Juli 

Das ASB – Projekt „Wünschewagen“ ermöglicht Albert Osterloh aus Halle seine letzte Fahrt in seine 

Heimatstadt Halberstadt. Ein Notfall Sanitäter und deine Krankenschwester haben sich ehrenamtlich 

bereit erklärt ihn zu begleiten. Es ging über den Holzmarkt, Friedhof, Schraube Museum und 

Junkerstraße. Er bedankte sich herzlich und möchte mit einer Spende dem ASB Wünschwagen 

unterstützen, denn der soll noch lange für andere weiterfahren. 

    

             August 

 
9. August 

Das 13. Parkfest ist mit seinem Ambiente für alle Gäste und Touristen ein traumhaft voller Erfolg. Der 

historische Park verführt mit seiner lauschigen Atmosphäre, viel Musik und Unterhaltung Groß und 

Klein. Dank Sponsoren und Förderungen, engagierte Akteure und viel mehr, Dankt Oberbürgermeister 

Daniel Szarata mit viel Anerkennung, sonst hätte das Fest nicht stattfinden können. 700 Besucher 

werden an diesen Tag gezählt. Großer Dank geht an das AWZ für viele Leuchtsträucher und 200 

Kerzengläser die den Abend stimmungsvoll abrunden zum Träumen. 

10. August 

Die alte Badeanstalt an der Halberstädter Bötcherstraße nimmt langsam Gestalt an. Der Schwerpunkt 

der Neugestaltung und Erhalt liegt in der Fassade, Foyer und Erdgeschoss. Die alten Fliesen und 

weitere Elemente gingen an das Städtische Museum. 

13. August 

Die Rekultivierung der ehemaligen Mülldeponie zu Klein und Groß Quenstedt dauerte 9 Jahre. Sie 

umfasst 110 000 Quadratmeter. Es entstanden umfangreiche Entwässerungsanlagen um anfallendes 

Regenwasser zu sammeln und abzuleiten. Das Land Sachsen – Anhalt hat dafür die komplette 

Verantwortung übernommen. 

14. August 

Der Ortsverband Halberstadt ist im Katastropheneinsatz im Arthal. Sie beräumen und unterstützen die 

Bürger im Hochwassereinsatz 24 Stunden rund um die Uhr. Die Helfer und Betroffenen werden die 

Bilder nicht so schnell vergessen. 4600 Einsatzstunden verbrachten 26 THW Helfer aus Halberstadt 

dort vor Ort. Die Kräfte sind auf ein bereites Spektrum von Einsätzen vorbereitet und ausgebildet, aber 

Anwohner ohne Unterkunft die weggespült wurden oder Autos, wie Spielzeug zusammengeschoben, 

das haben sie noch lange nicht gesehen. 

 

21 Junge studierende aus aller Welt sichern freiwillig das Fachwerkhaus am Grudenberg 7 ab. Das 

Deutsche Fachwerkzentrum Quedlinburg lädt interessierte Teilnehmer zu Ihren Seminaren ein. Der 

Grudenberg 7 ist um 1700 von Propst des Halberstädter Johannes Stiftes erbaut wurden. Alte 

Handwerkstechnik werden den Studierenden und Teilnehmern gezeigt, erlernt und weitervermittelt an 

diesem Projekt. Erfolge bei der Sicherung und Sanierung des Hauses spiegelt sich im Stadtbild 

wieder. Durchaus wird die Sanierung durch Profis und Fachleute geführt. 

 

 



16. August 

Der Halberstädter Tiergarten feiert sein Doppel – Jubiläum mit allen Tieren und Gästen. Alle Tiere 

waren einmal mehr die Stars am Nachmittag. Tolle Tierfütterung mit Fachlicher Untermalung waren 

der Renner für Groß und Klein. Zu 60 Jahre Tiergarten und 40. Tiergartenfest gab es noch 

zauberhaftes Wetter dazu. Die Piratenparty, Glücksrad und einige Bands verschönern nicht nur für die 

Gäste den Tag, sondern auch für die Tiere. Oberbürgermeister Daniel Szarata bedankt sich bei allen 

Teilnehmern und wünscht alles Gute für die kommende Zeit.  

Die Halberstädter Rotarier Clubmitglieder helfen mit einer großen gesammelten Spende von 3000 

Euro, den Opfern der Flutkatastrophe. Solch eine Überschwemmung im Westen Deutschland habe es 

noch nie gegeben. Die Beteiligten werden Monate zu kämpfen haben. 

18. August 

Trotzt Jo-Jo – Wetter steigen die Besucherzahlen am Halberstädter See. 1871 Besucher nutzen 

zwischen Freitag und Samstag die hochhimmlischen Temperaturen für eine Abkühlung im See. 27 

Prozent beträgt die gute Steigerung. Insgesamt sind es 13.264 Badelustige. Damit haben die 

Rettungskräfte immer alle Hände voll zu tun. 

20. August 

Die Stadt Halberstadt und Sportverein HT 1861 teilen sich den Eigenanteil für das Sanierung – Projekt 

an der Freiherr -Spiegel - Schule. Der HT 1861 steuert 34.790 Euro dazu bei. Insgesamt fließen 

695.817 Euro in die umfangreiche Sanierung für die Turnhalle und Schule. Nun kann die Einweihung 

vorgenommen werden. Oberbürgermeister Daniel Szarata bedankt sich bei allen Beteiligten für das 

Engagement und eine tolles Einweihungs Fest. 

21. August 

Die Umsetzung des Bürgerentscheids beginnt in der Sargstedter Siedlung. 12 Millionen Euro an 

Fördermitteln stehen für das Geh- Radwegesystem zu Verfügung. 3 Wege fördert das Land Sachsen- 

Anhalt dafür. 250 000 Euro kommen von der Stadt Halberstadt selbst, der Rest entfällt auf den 

Landkreis Harz und die Halberstädter Verkehrsgesellschaft. 

23. August 

In Halberstadt wird der „Fassadenwettbewerb“ seit 28 Jahren ausgestattet von vielen Bürgern und 

Investoren. Letztmals zeichnete die Jury 2019 die Gewinner aus. Der Wettbewerb ist ein 

Erfolgsmodell für die Stadt Halberstadt geworden. Oft wird nicht nur eine schöne Fassade entdeckt, 

sondern ein ganzer Straßenzug, so der Oberbürgermeister Daniel Szarata. Der Wohnwert von 

Halberstadt wird dadurch erheblich gesteigert. 

24. August 

An der neugestalteten Fassade der Ganztagsschule Freiherr Spiegel werfen Unbekannte Randalierer 

Wein – Sektflaschen auf die Sporthalle. Der Schulhof sei auch regelmäßig mit Scherben übersät. Die 

Stadt Halberstadt stellt Anzeige. Ein Sicherheitsdienst wurde auch schon zur Streife beauftragt. 

25. August 

Beim Tiergartenfest in Halberstadt wird ein angeleintes Frettchen zum Thema einer 

Tierschutzorganisation PETA. Das Frettchen hatte keinen Auftritt und zählt nicht zu den eigenen 

Tieren des Tiergartens Halberstadt. Es kam mit einer privaten Person als Gast zum Fest und gegen 

diese Person wird ermittelt. So David Neubert (Tierparkleitung). 

31. August 

Nach drei Jahren warten (Sturm Frederike), beginnt nun die Sanierung an der Spiegel Schule. 950 

000 Euro lässt sich die Stadt Halberstadt das ganze kosten. 90% stammen aus einen Fördertopf für 

finanzschwache Kommunen. Auch eine Brandmeldeanlage wird mit eingebaut und das Dach repariert. 

 



                        September 

 

2. September 

Das Große Haus in Halberstadt ist in die Jahre gekommen. Die Sanierung geht energisch voran dafür. 

990. 750 Euro stehen für das Bauvorhaben zur Verfügung. 80 Prozent davon sind Fördermittel aus 

dem STARK III Programm des Landes Sachsen – Anhalt, ETRE – Programm und der Europäischen 

Union. Die Stadt Halberstadt muss ein Eigenanteil von 34. 950 Euro aufbringen. 163. 200 Euro bringt 

das Nordharzer Städtebund Theater selbst auf. Ein Rotor – Wärmerückgewinnung, Dämmung, 

Dachsanierung und weiteres soll damit erneuert werden. 

Die Halberstädter Bürger wundern sich über die nicht Funktion der Ampel an der Fünf – Eck – 

Kreuzung. Die Fahrbahnmarkierung fehlt bislang, da eine Firma im Verzug ist, so Pressesprecher 

Holger Wegener (Stadtverwaltung Halberstadt). Wenn alle Arbeiten von der zuständigen Firma 

erledigt sind, wird die Ampel wieder in Betrieb genommen. 

3. September 

Der Stala – Eigenbetrieb bekommt ein Chip – Lesegerät vom Tierschutzverein zur Ermittlung der 

Eigentümer der entlaufenden, aufgefundenen Tiere gesponsert. Auch viele verletzte Tiere kommen in 

die Halberstädter Fundtierunterkunft, damit kann gleich ermittelt werden um welche Herkunft es sich 

handelt. Das erleichtert der Stala die Arbeit um einiges. 

4. September 

Frank Dannhauer Chef der Halberstädter NOSA wird feierlich in seinen Wohlverdienten Ruhestand 

entlassen. Er selbst legt keinen Wert auf einen großen Auftritt. Er freut sich nun auf einen neuen 

Lebensabschnitt. Viele Kollegen, Mitarbeiter der Stadtverwaltung und viele mehr bedanken sich für die 

Ehrlichkeit, sehr gute Zusammenarbeit und Engagement über all die Jahre. 

7. September 

Die KITA „Sonnenschein“ Ströbeck besucht die Kreisstadt Halberstadt aus einem guten Grunde. Sie 

möchten vom Hauptmeister Ingo Kühletwas im Straßenverkehr, Hinweisschilder und Blindenleitsystem 

lernen. Er ist Prävention Beauftragte der Magdeburger Bundespolizeiinspektion. Der Tag endet mit 

Keksen und Kakao auf dem Polizeirevier und Polizeihof, wo die Kinder im Einsatzwagen sitzen dürfen 

und vieles mehr. 

9. September 

Bei der Stadtverwaltung wird stark an Vorschlägen zur Einsparung gearbeitet. Der Etat ist nicht 

ausgeglichen, da soll bis Jahresende lieber ein Haushaltsplanentwurf mit einem Minus vorgelegt 

werden, als bis ins neue Jahr nach Einsparmöglichkeiten zu suchen. In den einzelnen Fachbereichen 

soll gespart werden, so Marion Kagelmann. Zum Beispiel soll jetzt die Mitgliedschaft im Städtetag 

gekündigt werden. 12 000 € spart die Stadt dadurch. Oberbürgermeister Daniel Szarata ist gespannt 

auf den kommenden Haushaltsplanentwurf.   

10. September 

Die Spendenaktion für die im Juli hochwassergeschädigte Stadt Erftstadt in Nordrhein – Westfalen 

läuft weiter, so Oberbürgermeister Daniel Szarata. 61. 968 Euro kamen bisher zusammen. Der THW – 

Ortsverband Halberstadt rüttelt zur weiteren Unterstützung auf. Aus diesem Grunde werde die Stadt 

Halberstadt weiterhin das Konto offenhalten. 

11. September 

Das Geheimnis um die Neubebauung des ehemaligen Klubhauses ist während der jüngsten Tagung 

gelüftet worden. Die Investoren stellen ihr Konzept öffentlich vor. Ein Geschossteil mit 

Baumarktcharakter soll entstehen. Oben auf dem Dache krönt eine „Roof top“ Bar mit Terrasse das 



Gebäude. Ein Aldi Markt mit Parkplätzen, Café, Bistrosoll auch Platz finden in dem neu geplanten 

Konzept. Das muss nun durch den Stadtrat abgestimmt werden. 

Im Rahmen der European Heritage Volunteers haben sich in diese Sommer junge Leute aus aller Welt 

nach Halberstadt zum freiwilligen Projekt im jüdischen Viertel eingefunden. Eine Restaurierung deren 

Mauer steht auf dem Programm an. Dazu reist aus Göttingen der Restaurator Oliver Raupach an und 

zeigt den jungen Leuten das Handwerk, wo Sie selbst tätig werden. Das Regenwasser kann nun 

besser ablaufen und vieles mehr nach den vorgenommenen Arbeiten. Der fachliche Austausch habe 

allen so große Freude bereitet, dass sie im kommenden Sommer alle wieder Halberstadt unterstützen 

wollen zum weiteren Erhalt ihres Erbes. 

13. September 

Die Halberstädter Sommerhöfe starten nach einer langen Corona Zeit wieder durch. Das freut alle 

Beteiligten, Gäste und die Bürger Halbstadt. Die Party ging wieder bis in die Nacht. Die Bands 

bekommen überall Zugabe, denn für die Künstler, waren es sehr harte Zeiten. Monate der Stille, 

Ratlosigkeit. Das macht die fünfte Auflage der Sommerhöfe zum ganz besonderen Ereignis. 

In Halberstadt sind einige städtische Friedhöfe schon weitaus länger ohne eine Neukalkulation. Nun 

fordert das Landesgesetzt die Friedhofsgebühren kostendeckend zu berechnen. Damit gibt es 

größere Sprünge zu den alten zahlenden Gebühren. Die Ortsbürgermeister sind mit eine 

Einheitsgebühr nicht einverstanden. Oberbürgermeister Daniel Szarata, dass schließlich auch die 

Einwohner der Ortsteile Halberstadts seien und man als eine Stadt agiere, fand kein Widerhall. Der 

Stadtrat wird entscheiden. 

18. September 

Immer noch wird um den Erhalt der Kindertagestätte Athenstedt „Pusteblume“ im Stadtrat diskutiert. 

Einen Trägerwechsel kam für Oberbürgermeister Daniel Szarata nicht in Frage. Solange die Stadt 

keinen ausgeglichenen Haushalt habe, dürfte der Rat keine zusätzlichen Kosten beschließen, so der 

Oberbürgermeister Daniel Szarata. Bisher hat die KITA noch eine s, aber die allein reicht nicht für den 

Erhalt, denn die stehe nicht mehr im Bedarfsplan. Der Stadtrat und Fraktionen stimmt einer dazu 

gesetzten Beratungspause zu. 

20. September 

Ab Oktober gilt für alle Friedhöfe Halberstadt und deren Ortsteile eine neue Gebührenordnung. 

Oberbürgermeister Daniel Szarata äußerte Verständnis für die Ortbürgermeister, es ist nie schön, 

Erhöhungen zu beschließen, aber hier handele es sich auch nicht um eine monatliche Belastung für 

die Bürger. Auch wenn sich nicht alle einig waren, somit ist trotzdem die Satzung beschlossen und 

greift ab Oktober 2021. 

Die Stadtverwaltung Halberstadt hat den Tagesordnungspunkt zur geplanten Neubebauung des 

Klubhaus-Areals zurückgezogen, dafür gibt es mehrere Gründe, so Thomas Rimpler 

(Fachbereichsleiter Wirtschaft, Stadtplanung, Kultur). Mehrere rechtliche Dinge müssen erst 

abgehandelt werden dazu. 

21. September 

Ab Januar 2022 heißt es für die Bürger Halberstadt, wieder etwas tiefer in die Tasche greifen zu 

müssen. Der Stadtrat hat die Anhebung von Grund und Gewerbesteuern beschlossen.  

22. September 

In Halberstadt wird die Premiere für Special Olympics feierlich mit einem großen Auftakt gestartet. 

Mehrere hundert behinderte Sportler beteiligen sich an den erste Landesspielen Sachsen-Anhalts. Die 

Sportler schworen den Special Olympic Eid, die Special- Olympics – Flamme wurde mit vielen 

Teilnehmer und Beteiligten entzündet und alle freuen sich auf faire Wettkämpfe. 

Der Telekom Regionalmanager Roland Voigt und Oberbürgermeister Daniel Szarata unterzeichnen 

die gemeinsame Erklärung zum Bau eines Glasfasernetzes vor Ort in Halberstadt. Mit dem ersten 

Rund sieben Millionen Euro investiert das Unternehmen in den ersten Bauabschnitt, mit dem 8900 



Haushalte aus dem Glasfasernetz angeschlossen werden können. Jeder Grundstückseigentümer 

kann sich nun anmelden und Glaserfaseranschluss ins Haus gelegt bekommen, egal, ob 

Gewerbebetrieb, großer Vermieter oder Eigenhausbesitzer. Die Stadtverwaltung unterstützt sehr gern 

diese Investitionen der Telekom. 

23. September 

Das Halberstädter Gymnasium Martineums hat seine Turmuhr wieder. Der Förderverein der Schule 

unterstützt dieses Projekt mit der Turmuhr ganz besonders. Er suchte Sponsoren, Handwerker usw. 

für den Erhalt der Uhr. Michael Hohmann, Peter John, die JHDL Werbung, Firma Scheibler und viele 

andere haben bei der Sanierung und Instandsetzung geholfen. 

24. September 

Die Stadt Halberstadt zahlte bislang an den DRK – Kreisverband Halberstadt/ Quedlinburg für die 

Bergwacht. Durch die Haushaltskonsolidierung soll bis 2028 nicht mehr gezahlt werden. 

Oberbürgermeister Daniel Szarata berichtet, dass er bei der Bergwacht nachgefragt habe. Die 2000 

Euro würden nicht zur Auflösung der Gruppe führen. Die Stadt bietet der Bergwacht an, sich bei 

Veranstaltungen usw. vorzustellen um Spenden zu werben. 

25. September 

Das Land Sachsen – Anhalt zeichnet Jutta Dick mit der Ehrennadel aus. Jutta Dick ist seit 26 Jahren 

mit der Moses – Mendelsohn – Akademie verbunden. Sie ist zuständig für die Bewahrung, 

Erforschung und Vermittlung jüdische Geschichte. 

27. September 

Die Special Olympics Landesspiele in Halberstadt mit 530 Aktive Teilnehmer aus Einrichtungen der 

Behindertenhilfe, Förderschulen für geistige Entwicklung, Sportvereine und Familien ist eine 

gelungene Premiere. Bei der Beendigung der Spiele wird die Olympics Fahne eingerollt und an 

Oberbürgermeister Daniel Szarata feierlich übergeben. Alle Teilnehmer und Sportler sind auf ihre 

Kosten gekommen. 

29. September 

Die energetische Sanierung der Goethe Grundschule in Halberstadt ist Geschichte. Das Gebäude der 

Schule ist derzeit immer noch Baustelle. Lange Lieferzeiten beim Baumaterial usw. liegen vor. 209 

Schüler sollen die Bildungseinrichtung langfristig besuchen. 

 

        Oktober 

     

1. Oktober 

Es ist kein Geheimnis, in der von der Arbeiterwohlfahrt (AWO) getragene Einrichtung „Sputnik“ nimmt 

keine Kinder mehr auf und schließt am 31. Dezember 2024. Die Stadt Halberstadt müsste den 

auslaufenden Pachtvertrag verlängern und damit mit einer Sanierung des Gebäudes beginnen. Ein 

Neubau am gleichen Standort würde 1,8 Millionen kosten. Das wird alles nochmals geprüft so, 

Oberbürgermeister Daniel Szarata. Es ist niemals gut eine gute pädagogische Einrichtung 

zuschließen. 

Der Förderverein „Freunde des Tiergartens“ Halberstadt übergeben im Rahmen der 

Jahreshauptversammlung ein Kühlschrank an David Neubert. Er diene als Kühlkammer für die 

Schildkröten. Der Tiergarten und Tiere freuen sich sehr über diese Spende.  

 



6. Oktober 

Das Digitale Parken ist nach 13 Monaten Erprobung nicht gut angenommen wurden von den 

Touristen und Bürgern in Halberstadt. Rund 250 Euro nimmt die Stadt monatlich über das digitale 

Parken ein. Das macht nur ein Prozent der Einnahmen aus der Bewirtschaftung der 

gebührenpflichtigen städtischen Parkplätze aus. Selbst die 15 Minuten frei parken wurden nicht 

wirklich über die App genutzt. 

Die Jury des Fassaden Wettbewerbs 2019/2020 vergibt folgende Preise in der Kategorie 1. 

Fachwerkgebäude bekannt. Gewonnen hat die Gröperstraße 54/55 und Steinhof12/13. Die Kategorie 

historische Gebäude 1939 gewann die Friedrichstraße 50. Die Wohngebäudekategorie ab 1940 

gewann die Kühlinger Straße 24 – 26 der HaWoGe. In der Kategorie Sonstige Gesellschaften gewinnt 

die Gröperstraße 81. Kategorie 5: Vorgärten/ Einfriedungen/ Grünfläche, entschied der Breite Weg 3 – 

8 der WGH für sich. Anerkennungen gab es in der Kategorie sonstige Gesellschaft – und 

Gewerbebauten. Oberbürgermeister Daniel Szarata der ebenfalls Mitglied ist, betonte: „Der 

Wettbewerb habe in den vielen Jahren vor allen einen Gewinner hervorgebracht, und zwar die Stadt 

Halberstadt. 

12. Oktober 

Im Franziskanerkloster übergibt Thomas Rimpler an die Halberstädter Helden den handgegossenen 

Roland. Die Zinnfigur gilt als Symbol des Dankes für besondere Wertschätzung und aufopfernden 

Einsatz. Dieser Dank geht an vielen engagierten Menschen und Firmen, wie Andrea Reilecke, Marcus 

Soltau, Reinhard Beck, Hans – Joachim Kuba, Christian Goebbert und dass Soziokulturelle Zentrum 

Zora.  

15. Oktober 

Oberbürgermeister und Katharina Neuber, Präsidentin der Roland Initiative, unterzeichnen die 

Kooperationsvereinbarung zwischen der Stadt und dem Wirtschaftsclub. Die Attraktivität Halberstadts 

als Arbeits- und Wohnort zu steigern, ist erklärtes Ziel der Vertragspartner. Weitere Punkte sind die 

Erhöhungen der touristischen und kulturellen Attraktivität der Stadt, ganzheitliche städtebauliche und 

planerische Entwicklung und der bedarfsgerechte Ausbau der wirtschaftsnahen, auch digitale 

Infrastruktur. 

18. Oktober 

Am Tag der offenen Tür ist die Diesterweg – Grundschule und Kita „Die kleinen Siedler“ für viele 

Gäste ein tolles Erlebnis. Sie haben ein eigenes Tiergehege, ein farbenfrohes Gebäude und viele 

aktive Unterstützer, die Mädchen und Jungen der Grundschule. An diesen Tag bekommt der 

langjährige Initiator „Dieter Krone“ einen ganz besonderen Platz in der Aula. Bei der Enthüllung ist 

eine Stille ausgebrochen. Manche mussten schwer schlucken. Die Tafel spiegelt Dieter Krone in 

seinem Engagement und als Vorbild für uns alle anderen wieder. 

19. Oktober 

Ein neues Angebot steht für die Bürger, Gäste und Fans der Halberstädter Stadtbibliothek bereit. Es 

handelt sich um eine „Rückgabebox“ die sich direkt vor der Tür der Bibliothek befindet. Diese 

erleichtert den Nutzern die Rückgabe. Entstandene Säumnisgebühren bleiben allerdings bestehen, so 

Birgit Sommer, Leiterin der Halberstadt Bibliothek. 

20. Oktober 

Komplett neu präsentiert sich das Kundenzentrum der Halberstädter Stadtwerke. Nach fast einjähriger 

Sanierung Phase findet man neue Arbeitsplätze, Lüftungsanlagen, Diskretionsräume, 

Computerstationen und Kassenautomaten. Architekt Steffen Lauterbach und Halberstädter 

Geschäftsführer Reiner Gerloff sind am Abend des Eröffnungsages mit dem Ergebnis von Umbau und 

Sanierung zufrieden.  

 

 



21. Oktober 

Direkt an dem Touristen – Information befindet sich ein neu angebrachte Ladesäule für Radler, die bei 

ihren Touren auf Elektromotor Unterstützung setzen. 52 Säulen werden der Zeit in den Kommune 

Sachsen – Anhalt aufgestellt. Die Stadt Halberstadt gehört mit zu den Gründungsmitgliedern der 

Arbeitsgemeinschaft. Die Säulen sind jeder Zeit nutzbar. In der Zeit können die Gäste/ Bürger durch 

Halberstadt flanieren. 

23. Oktober 

Die Kulturstiftung Sachsen – Anhalt hat als Eigentümer von Dom und Domschatz vor vier Jahren 

begonnen, die Barrieren im Domsukzessive abzubauen. Daran wurde positiv und wird weiterhin 

gearbeitet. Das Ganze gestaltet sich natürlich nicht einfach in den mittelalterlichen Gebäuden und 

manche kann man wirklich nicht umsetzen. Als Ersatz gibt es auch Multimedia. Dombaumeister Volker 

Lind und Domschatzdirektorin – Christiane Bergemann sind bisher sehr zufrieden. 

28. Oktober 

Die Kreisstadt Halberstadt startet die „Halberstädter Hunderunde“ für saubere Gehwege, Parkanlagen 

und Spielplätzen. Die Bußgelder werden künftig angezogen. 2780 öffentliche Hunde gibt es in der 

Kreisstadt und viele Besitzer halten sich nicht an die Regeln für die Sauberkeit. Gemeinsam 

entwickelten Bürger mit der Hochschule Harz das passende Konzept dazu. 

30. Oktober 

Tausende Tonnen Schutt und Abfall musste in den vergangenen Monaten von der ehemaligen 

Putenfarm auf den Pastorenberg in Langenstein entsorgt werden. Jetzt darf das Grundstück 10 

Jahren nicht bebaut werden. Ortsbürgermeister Holger Werkmeister zeigt sich erleichtert über die 

schöne Ansicht. 

 

             November 

 

1. November 
Illegaler Mülltourismus belastet Etat. Insbesondere Glascontainer in der Beckerstraße wird als 

Deponie genutzt. Die Kommune muss für 2021 immerhin 35 000 Euro dafür zur Verfügung stellen. 

Das Thema „Müllentsorgung“ ist ein Dauerbrenner. 500 Euro Strafe stehen an, wenn man dort illegal 

Müll entsorgt. 

5. November 

Der Stadt – und Landschaftspflegebetrieb Stala steckt ganz stark in der Krise, denn die Kosten ändern 

sich rasant. Ob Friedhofssatzung, gemähte Wiesen, Straßenlaternen. Die Aufgaben der Stala ist sehr 

vielfältig. Der Eigenbetrieb hat über Jahre zu niedrig seine Preise bemessen, was das Unternehmen in 

den roten Zahlen führte. 

6. November 

210 Schüler mussten wegen Wassereinbruch durch das Schuldach in der Goethe Schule Halberstadt 

evakuiert werden. Ein sechsstelliger Schaden erreicht Oberbürgermeister Daniel Szarata. Er war 

gleich zur Stelle und sichtet die starken Schäden. Die Kinder müssen vorerst in Harsleben zur Schule 

gehen. Die Halberstädter Verkehrsgesellschaft kümmert sich gleich um den Transport für die nächsten 

Wochen. 3 Busse werden dazu bereitgestellt. Das Dach muss vorerst so bleiben, bis der Gutachter für 

die Versicherung aus dem Urlaub kommt, so Jörg Wolansky. 

 

 



12. November 

Der Langensteiner Ortsbürgermeister und Ortschaftsrat sind entsetzt. Die Stadt Halberstadt hat 

aufgrund eines rund 5,1 Millionen Euro umfassende Haushaltsloches sämtliche Investitionen in den 

kommenden Jahren in den Ortsteilen gestrichen. Der Etat wurde einstimmig abgelehnt. Es braucht die 

Zustimmung des Ortschaftsrates z.B. für die Erhöhung der Friedhofsgebühr und vieles eben auch 

nicht mehr, so Ortsbürgermeister Holger Werkmeister. 

13. November 

Im ehemaligen Wilhelm – Pieck – Komplex werden die Wohnviertel baulich reduziert. Es gibt mehr 

Wohnungen, als Wohnungssuchende. Die Wohnungsbaugenossenschaft Halberstadt ist ein wichtiger 

Partner der Stadt Halberstadt. Sie prägt seit Jahren wesentlich das Bild der Stadt mit. 

17. November 

Günter Blume spendet zum Abschied aus den Berufsleben 4000 Euro den Halberstädter Hospizverein 

„Regenbogen“. Er wollte zum Abschied keine Blumen, sondern Geld. Der Hospizverein „Regenbogen“ 

freut sich sehr über die Spende. 

19. November 

Abkassieren oder für Ordnung sorgen? Für Herr Hoffmeister aus Halberstadt ist das, was Mitarbeiter 

des Ordnungsamtes derzeit im Umfeld der Thomas – Müntzer – Straße in der Kreisstadt veranstalten, 

reine Schikane. Die Straßen Anwohner haben keine andere Chance. Momentan ist die Straße noch 

Baustelle. Wir können die Fahrzeuge nicht auf den Balkon abstellen, so Herr Hoffmeister. Herr 

Fleischhauer, Mitarbeiter der Stadt Halberstadt, meint es ist alles richtig und es besteht keine 

außerordentliche Parksituation. 

22. November 

Das Klubhaus -Areal bleibt Streitthema bei dem Stadtentwicklungsausschuss Halberstadt. Dieser tagt 

auch lange über die Bauvorhaben Ecke Spiegel – Harmoniestraße rechtliche und verbindliche 

Verträge mit Investoren sind noch nicht möglich. Die Kegelhalle soll ganz neu gebaut werden, um 

Kegelmeisterschaft auszustatten. Das wäre sehr lukrativ für die Stadt Halberstadt. Ob die Halle 

Bundesligatauglich wird steht noch aus finanziellen Gründen aus. Entscheiden muss der Stadtrat, 

betonte Thomas Rimpler. 

 

                                               Dezember  

 

01.Dezember  

Gastwirte schließen wegen 2G-Plus. Die Gastwirte Peter und Oliver Freff haben mit Verhängung der 
2G-Plus-Regelung im Landkreis Harz ihren kleinen Familienbetrieb, dass „Wirtshaus am Park“ in 
Halberstadt schließen müssen. Andere Hotel- und Restaurantbetriebe leiden ebenfalls unter einer 
Stornierungswelle. 
 
Warum Covid-Testzentrum Dieselstraße zeitweise dicht war. Die Überraschende Schließung sorgt für 
Irritationen sowie Fragen und offenbart ein aktuelles Problem dieser Tage. Letztlich stehen alle seit 
dem Wegfall der Kostenpflicht vor zwei Problemen: der Liefernachschub und das Personal, das 
entsprechend geschult sein muss, fehlen.  
 
Halberstadts Selbsthilfegruppe der Blinden und Sehbehinderten hält auch in schweren Zeiten 
zusammen. Seit 30 Jahren gemeinsam aktiv. Der Landesverband unterstützt in der Beratung und 
Betreuung blinder und sehbehinderter Menschen, bietet technische Hilfen an, macht aber auch auf 
Defizite und Benachteiligungen für diesen Personenkreis aufmerksam. 
 
 
 



02.Dezember 
 
Während landesweit vielerorts gerade die Impfzentren wieder hochgefahren werden, wird im Harzkreis 
bereits seit anderthalb Wochen mit maximalem Tempo geimpft. Alle kreisweiten Impfaktionen werden 
von einer 37-Jährigen gemanagt, „Ich brauche diese Herausforderung und diesen Stress“, sagt 
Annelie Dietze, die ganz auf ihr Team setzt. 
 
An historischer Stelle ist am Dienstag vor der Martinikirche in Halberstadt ein Weihnachtsbaum 
gepflanzt worden. Nach genau 95 Jahren kehrt der „Weihnachtsbaum für alle“ an seinen Ursprungsort 
zurück. Viele kennen den Weihnachtsbaum an der Martinikirche noch aus den Erzählungen 
der älteren Halberstädter. 
 
Corona sorgt für Weihnachtsmarkt-Ende. Nach nur acht Tagen musste der Halberstädter 
Weihnachtsmarkt auf Grund der hohen Corona- Infektionszahlen bereits am gestrigen Mittwoch 
wieder schließen. Veranstalter und Händler bleiben auf dem finanziellen Schaden sitzen. 
 
03.Dezember 
 
Nach Wassereinbruch in Goethe-Gebäude ist unklar wann der Unterricht wieder startet. Fluchtartig 
mussten Schüler und Lehrer die Goethe- Grundschule Halberstadt nach einem massiven 
Wassereinbruch verlassen. Seit fünf Wochen laufen die elektrischen Heiztrockner im Gebäude 
im Dauerbetrieb. Jörg Wolansky hofft, dass Anfang 2022 die Arbeiten beginnen können. Angesichts 
der angespannten Lage am Markt, die Auftragsbücher vieler Firmen sind voll, könnte sich der Zeitplan 
auch verschieben. Aus diesem Grund ist derzeit noch völlig offen, ab wann der Unterricht 
an der Goethe Grundschule wieder starten kann. 
 
Benefizkonzert in Halberstadt zugunsten zweier Vereine und des Nordharzer Städtebundtheater. Mit 
dem Benefizkonzert wollte der Kammermusikverein Halberstadt neben der Würdigung des großen 
Komponisten auch an die schöne Tradition der Hausmusik erinnern. Zu Gehör gebracht wurden 
populäre Stücke der Klaviere sowie der Kammermusik. Die Einnahmen kommen jeweils zu einem 
Drittel dem Kuratorium Stadtkultur, dem Theaterförderverein Halberstadt des Nordharzer 
Städtebundtheaters und dem Kammermusikverein Halberstadt zugute. 
 
Wie alte Sitzmöbel im Gymnasium Martineum zu neuen Ehren kommen. Alte Kirchenbänke 
im modernen Schulbau – das traditionsreiche Gymnasium Martineum vereint in der zweiten Etage 
augenfällig Geschichte und Gegenwart. Die Bänke stammen aus der Liebfrauenkirche, wo sie nicht 
mehr benötigt wurden. Die Holzwerkstatt des AWZ im Burchardi Kloster in Halberstadt machte es 
möglich, diese Bänke aufzuarbeiten. 
 
04.Dezember 
 
SV Langenstein legt sich für den Ernstfall mit Sponsoren-Unterstützung Defibrillator zu. Noch ist das 
Netz von öffentlich zugänglichen Defibrillatoren in Halberstadt und den Ortsteilen recht dünn. Laut 
Definetz e.V. sind derzeit in der Kreisstadt acht aktive und verfügbare Lebensretter gemeldet, über 
vier weitere liegen keine Infos vor. Langenstein verfügt über das neunte aktive Gerät. 
 
Fachwerkhaus in Altstadt wird saniert Halberstadt. 20 Jahre war das Fachwerkhaus Voigtei 28/30 in 
der Altstadt Halberstadts verwaist und verfiel. Nach mehr als einjähriger Arbeit erstrahlt die Fassade 
wieder in alter Schönheit. Frank Müller, der Bauingenieur, betreibt in Halberstadt ein Büro und betreut 
das Sanierungsprojekt. Es gab nach seinen Worten einen 200-jährigen Sanierungsstau. Der Kern des 
Vorderhauses stammt etwa aus dem Jahr 1650. 
 
06.Dezember 
 
Stadt Halberstadt ehrt Feuerwehrförderverein St. Florian und Petra Lorek. Sie war 13 Jahre lang 
Chefin im Rauen Haus Halberstadt und der Feuerwehrförderverein unterstützt die Wehren der 
Kreisstadt seit 1998 auf vielfältige Weise. 
 
Erftstadter Flutopfer danken für große Spendenbereitschaft. In einem Schreiben an 
Oberbürgermeister Daniel Szarata (CDU) hat sich die Bürgermeisterin der Stadt Erftstadt, Carolin 
Weitzel (CDU), den Halberstädtern für ihre Spendenbereitschaft bedankt. 65.000 Euro wurden 
gespendet für die, die von der Flutkatastrophe am 14. und 15. Juli betroffen waren. 



07.Dezember 
 
Neue Standesbeamtin ernannt. Anne-Marie Roßberg wird ab Februar 2022 in Halberstadt Paare 
trauen. 
 
Malerisches Geschenk für Halberstadt. Die Dahlhausen Medizintechnik 
GmbH hat der Halberstädter Stadtverwaltung für die gute Zusammenarbeit gedankt und ein Bild des 
Malers Rolf Rose geschenkt. Das Werk des Malers wird künftig im kleinen Ratssitzungssaal einen 
Platz finden. Rolf Rose wurde 1933 in Halberstadt geboren und verbrachte hier seine Kinder und 
Schulzeit. 1953 flüchtete nach Hamburg, blieb aber seiner Heimatstadt stets verbunden. 
 
Team des Städtischen Museums bereitet Sonderausstellung zur Halberstädter Theatergeschichte vor. 
Vorhang auf für den Blick hinter die Kulissen. Erstmalig können die Besucher laut einer 
Pressemitteilung der Stadtverwaltung das Entstehen einer neuen Sonderausstellung miterleben. Die 
entstehende Sonderausstellung zur zweihundertjährigen Theatergeschichte und zur weit älteren 
Schauspieltradition unserer Stadt soll einen Blick hinter die Kulissen der Museumsarbeit bieten. 
 
08.Dezember 
 
Zahl der Corona-Patienten steigt: Kaum noch freie Intensiv-Betten in Krankenhäusern. Die Corona-
Lage in den Harzer Kliniken wird immer akuter: In den drei großen Häusern – Harz und Ameos 
Klinikum sowie die Ballenstedter Lungenklinik– stöhnen die Mitarbeiter angesichts der vielen Covid-
Patienten. Und deren Zahl dürfte in den nächsten Tagen weiter steigen. 
 
„Die Jagd“ gewinnt das Rennen. Publikumspreis der Vogelbilder-Ausstellung in Halberstadt vergeben. 
Corinna Langebrake aus Wilhelmshaven hat mit „Die Jagd“ (acryl auf Feder, Mischtechnik, 45 mal 32 
Zentimeter) den Publikumspreis bei der zehnten Ausstellung „Moderne Vogelbilder“ des Museums 
Heineanum Halberstadt gewonnen. 
 
 
09.Dezember 
 
Corona schickt Theater in den Lockdown. Das Große Haus Halberstadt ist verwaist. Die 
Vorweihnachtszeit und der Jahreswechsel bescheren dem Theater eigentlich volle Säle. Nun mussten 
alle Aufführungen auf Grund der Corona-Pandemie abgesagt werden. Die 164 Mitarbeiter des 
Nordharzer Städtebundtheaters wurden in Kurzarbeit geschickt. 
 
Neuer Weg für den Amtsgarten schließt Lücke zum Landschaftspark Spiegelsberge. Das städtische 
Areal ist bislang nur über ein privates Grundstück zu erreichen. Das ändert sich nun. Die Bauarbeiten 
zum Anschluss des Gartens an das öffentliche Wegesystems des Landschaftsparks haben begonnen. 
 
10.Dezember 
 
Gebaut für einen besonderen Schatz. In den Halberstädter Dom kehrten in dieser Woche zwei alte 
Schränke zurück. Als Matthias Zimmer-Belter die mit schmiedeeisernen Beschlägen verzierte Holztür 
öffnet, geschieht das fast lautlos. Die sich über vier Monate erstreckende Arbeit des Halberstädter 
Holzrestaurators hat sich gelohnt. Erbaut 1863, das genaue Datum haben wir der Signatur seines 
Herstellers zu verdanken. 
 
11.Dezember 
 
Warum die neue Direktorin am Amtsgericht Halberstadt so viel Freude an ihrem Job hat. Als Direktorin 
habe sie ein gut funktionierendes Amtsgericht übernommen, rund 40 Mitarbeiter sind hier tätig – von 
der Wache bis zu den Richterkollegen. Dass alle vor der Herausforderung einer zwingend 
notwendigen Modernisierung der Justiz stehen, sieht Caroline Limbach ebenso klar wie den 
herrschenden Mangel an Personal. Bei beidem könne sie selbst nur mittelbar aktiv werden. 
 
Telefonbetrüger versuchen, Seniorin aus Halberstadt um mehrere Tausend Euro zu erleichtern. Als 
besonders dreist haben sich Telefonbetrüger erwiesen, die in Halberstadt 
agierten. Laut Polizei versuchten sie gleich zweimal am gleichen Tag ihr Glück bei derselben Frau. 
 
 



13.Dezember 
 
Harz mit den neuen Corona-Regeln. Diejenigen, die aktuell nicht geimpft oder genesen sind, stehen 
bei der Suche nach Weihnachtsgeschenken vor einer Herausforderung. Vielen von ihnen bleiben nur 
der Onlinehandel oder Gang in Super- sowie Baumärkte, da in vielen anderen Bereichen des 
Einzelhandels die 2G-Regel gilt. 
 
14.Dezember 
 
Zweimal in der Woche öffnet das Impfzentrum Halberstadts seine Pforten. Die aktuelle Corona-
Impfkampagne zu unterstützen, hat die Stadt Halberstadt ihr dezentrales Impfzentrum wieder 
in Betrieb genommen. Carolin Timplan, Timo Günther und Stefan Heutenslebens zählen zur 
Stammbesetzung an den Impftagen im Sport Land des FSZ, so wie auch Peggy Prietzel. 
 
15.Dezember 
 
Tierschutzverein bleibt hartnäckig an Umsetzung Erweiterungsbau für das Katzenhaus dran. Barrieren 
gab es einige aus dem Weg zu räumen, bevor der Tierschutzverein Halberstadt mit dem 
Erweiterungsbau für das Katzenhaus beginnen konnte. Bis Jahresende soll der Neubau fertig sein. 
Trotz vieler Probleme steht nun der Rohbau auf dem Gelände der Fundtierunterkunft des 
Tierschutzvereins Halberstadt. 
 
Unangemeldeter Protest gegen Corona-Einschränkungen. Geschätzt 1500 Menschen waren am 
Montagabend in Halberstadt unterwegs, um gegen die Corona- Einschränkungen zu demonstrieren. 
 
Abrisspläne bei den großen kommunalen Wohnungsunternehmen. In der Richard-Wagner-Straße 
Halberstadt werden im Auftrag der WGH zwei Plattenbau-Blöcke abgerissen. 
 
16.Dezember 
 
Halberstadt will sich einreihen in die Riege der Urlaubsorte mit Kurtaxe. Ist ein Gästebeitrag sinnvoll 
oder verschreckt er eher Touristen? Einnahmen soll er auf jeden Fall ins Stadtsäckel spülen. Der im 
kommenden Jahr erhobene Gästebeitrag soll in die touristische Infrastruktur Halberstadts fließen. 
 
17.Dezember 
 
Stippvisite in einem Halberstädter Testzentrum. Dass er mal ein Testzentrum 
betreiben würde, hätte Thomas Schmid vor zwei Jahren nicht gedacht. Der ausgebildete IT-
Systemkaufmann war erst in seinem Lehrberuf tätig, wechselte dann in die Sicherheitsbranche 
zu einem Schlüsseldienst und wollte anschließend bei einem Energieversorger Umspannwerke 
aufbauen – doch dann kam Corona. Er absolvierte den erforderlichen Lehrgang und blieb, bis das 
Testzentrum schloss. Nun hat sich die Lage wiedergeändert und als er bei der Baumschmückaktion 
auf dem Domplatz gefragt wurde, ob er sich nicht vorstellen könne, ein Testzentrum zu eröffnen, 
überdachte er diese Frage. „Zudem Zeitpunkt gab es in Halberstadt das Testzentrum in der 
Dieselstraße und auf dem Fischmarkt, es war klar, das reicht nicht, wenn man nun 
als Arbeitnehmer in seinem Job einen aktuellen Test vorweisen muss.“ Ohnehin findet er, die sich 
verstärkende Spaltung in der Gesellschaft sei nicht gut. „Eigentlich müssten sich alle testen lassen. 
Das sage ich nicht, weil ich teste. Sondern weil ich finde, dass das Ungerechtigkeiten vorbeugt und 
der sicherste Weg ist, um Ansteckungen zu unterbinden.  
 
18.Dezember 
 
Umzug in ein Denkmal. Das Haus der Diakonie ist ein moderner Verwaltungssitz in historischer Hülle. 
Seit dem 1. Dezember sind die Diakonie-Mitarbeiter hier zuhause. Architekt Jörg Gardzella übergibt 
der Geschäftsführerin des Diakonischen Werkes im Kirchenkreis Halberstadt, Gabriele Schwentek, ein 
Foto vom Foyer des alten Stadtbades vor Sanierung und Umbau. Beleuchtung und Farbgebung 
setzen Akzente in dem umfassend sanierten Foyer des ehemaligen Stadtbades, das nun zum Haus 
der Diakonie geworden ist. 
 
 
 
 



Die Bauarbeiten in der Thomas- Müntzer-Straße neigen sich dem Ende zu. Die AWH hat im 
gesamten Quartier in den vergangenen drei Jahren die Kanalisation erneuert. Insgesamt investierte 
die AWH in dem Stadtviertel 1,8 Millionen Euro. 
 
20.Dezember 
 
Wirte erleichtert über Lockerung. Die Gastronomen Oliver und Peter Freff freuen sich, mit den neuen 
Regeln ihr Wirtshaus wieder öffnen zu können. Die sich ständig ändernden Bestimmungen zur 
Pandemie-Eindämmung sorgen für Frust. Nun haben sie mit Erleichterung zur Kenntnis genommen, 
dass seit einigen Tagen die Testpflicht bei dem im Landkreis Harz gültigen 2GPlus Modell in 
Gastronomie, Kultur und Freizeit entfällt. 
 
21.Dezember 
 
Proteste gegen den Corona-Protest. In Halberstadt wird seit mehreren Montagen gegen die Corona-
Einschränkungen der Regierung demonstriert. Nun mehrt sich Protest gegen diesen Protest. Auf 
unterschiedlichen Ebenen. Spielend den Platz nutzen - zu dieser Form friedlichen Protestes trafen 
sich am Montagnachmittag rund 30 Halberstädter auf dem Domplatz, um Boule, Boccia, Leiter-Golf, 
Wikingerschach und Mökky zu spielen. 
 
Weitere Schritte für neues Schachmuseum. Es ist in den vergangenen Monaten 
ziemlich ruhig gewesen in Sachen Schachmuseum Ströbeck. Doch im Hintergrund laufen nicht nur die 
Restaurierungen der beim Brand im November 2019 beschädigten Objekte. So hat die Stadt die 
Erstellung eines Museumskonzeptes nach öffentlicher Ausschreibung an das Studio Neue Museen 
Halle/Berlin vergeben. Wie auf Nachfrage von Museumsdirektorin Antje Gornig zu erfahren war, plante 
das Büro unter anderem Workshops, in denen gemeinsam mit den Ströbeckern und Halberstädtern 
Schwerpunkte herausgearbeitet werden sollen. Mit der inhaltlichen Konzeption einher geht eine 
Finanzplanung, damit auf dieser Grundlage die Fördergelder für die Inneneinrichtung der neuen 
Ausstellungsräume beantragt werden können. 
 
22.Dezember 
 
Ehrung für einen „Unsichtbaren“. Die im Dunklen sieht man nicht - entgegen dieses Brecht-Zitats 
agieren die Fördervereine des Harztheaters mit einem erstmals verliehenen Sonderpreis. Der geht an 
jene, die nicht im Rampenlicht stehen. Die Vorsitzenden der beiden Theaterfördervereine, Klaus 
Rupprich und Konrad Kuhn, überraschen Bertram Beier mit der Ehrung. Der Chefdisponent erhält den 
erstmals verliehenen Sonderpreis der Theatervereine. Als kleines Dankeschön gab es einen 
Gutschein für die Rathauspassagen. 
 
Damit hat das Personal der Intensivstation im Halberstädter Krankenhaus nicht gerechnet. Es ist eine 
spontane Entscheidung. Die Wertschätzung führt FSZ- und Nosa-Chef ins Krankenhaus. Derk Bartel, 
Geschäftsführer des FSZ, ITS-Stationsleiterin Bianka Krause, Ärztlicher Direktor Klaus Begall, die 
stellvertretende Pflegedirektorin Angela Sinna und Nosa-Geschäftsführer Christian Mokosch bei der 
Übergabe im Ameos-Klinikum Halberstadt. Ihre Arbeit verdient mehr als einen Applaus“, sagt Derk 
Bartel. Denn was das Pflegepersonal leiste, sei vielen Menschen außerhalb eines Krankenhauses 
kaum bewusst. 
 
23.Dezember 
 
Schwerer Start für Schülerrichter. Straffällige Jugendliche zwischen 14 und 17 bekommen im 
Landkreis Harz eine besondere Chance: Sie können einer Verhandlung vor Gericht entgehen, wenn 
sie sich einem Schülergremium stellen. Doch Corona hat die Ausbildung der jungen Richter erschwert. 
Körperverletzung, Mobbing, Diebstahl – in solchen Fällen verhängt Jasmin 
Hausl aus Wernigerode nun Sanktionen gegen andere Jugendliche. Die Staatsanwaltschaft kann 
Jugendliche, meist Ersttäter im Alter zwischen 14 und 17 Jahren, zur Verhandlung an das Gremium 
verweisen. Der Vorteil für die Beschuldigten: Die Staatsanwaltschaft stellt das Strafverfahren in der 
Regel ein, wenn sie unsere Auflagen erfüllt haben. 
 
 
 
 
 



 
24.Dezember 
 
Im Ratssaal nahmen die Vereinsvertreter den symbolischen Scheck entgegen. Jeweils 400 Euro gab 
es für zehn Vereine aus der Region aus dem Erlös des von Ronald Göttel initiierten Halberstädter 
Adventsloskalenders. Mittlerweile gehört er in vielen Halberstädter Familien fest zur Vorweihnachtszeit 
– der Adventsloskalender. Darüber freuen sich jedes Jahr Vereine der Region. 
 
 
27.Dezember 
 
Geburtenzahlen in Wernigeröder und Halberstädter Kliniken steigen – Trotz oder wegen Corona? Das 
dies bis zum 1. Januar 2022 weit übertroffen wird, stehe fest. Der Dezember sei für das 17-köpfige 
Hebammenteam – drei Vollzeit-Stellen – überdurchschnittlich arbeitsreich. Im Ameos-Klinikum 
Halberstadt, wurden mehr Babys als im Vorjahr geboren – erstmals seit Jahren. Bis zum20. Dezember 
2021 kamen insgesamt 451 Kinder zur Welt, davon eine Zwillingsgeburt. Es seien viele 
unterschiedliche Faktoren, die das Plus in der Statistik erklären. Generell ist zu beobachten, dass die 
Geburtenzahlen wieder steigen. Außerdem schließen immer mehr Geburtenstationen – wie in 
Schönebeck, die werdenden Mütter müssen auf Kliniken im Umland ausweichen. 
 
28.Dezember 
 
Riesenventilator fürs Theater. Ein Kran hob die neue Lüftungsanlage für das Große Haus durch das 
Dach ins Innere des Gebäudes. Der Einbau der Lüftungsanlage ist Teil der energetischen Sanierung 
des Spielhauses im Rahmen des Förderprogrammes Stark III. Das Gesamtvolumen beträgt 
990.752 Euro.  
 
29.Dezember 
 
Zugang für ein Stück Parkgeschichte. Ein Stück Stadtgeschichte zu erhalten, ist Anliegen bei der 
Sanierung des Amtsgartens. Nun gibt es einen langfristig sicheren Zugang. Auf historischen Karten ist 
die Anlage des Amtsgartens genau verzeichnet. Der neugebauten Zuwegung zum historischen 
Amtsgarten in den Spiegelsbergen ist mit Halberstadts Oberbürgermeister Daniel Szarata, Stadtgrün-
Bereichsleiterin Roswitha Hutfilz und Vorstandsmitgliedern des Vereins Halberstädter Berge eröffnet 
worden. 
 
DRK schließt seine Kleiderkammer in Halberstadt. Wohlfahrtsverband nennt finanzielle Gründe für 
diese Entscheidung 
 
Halberstadts Stadtmuseum modernisiert Schritt für Schritt seine Ausstellungsräume. Es ist beileibe 
nicht zufällig, was in einem Museum in die Vitrinen kommt. Das haben jetzt angehende Archäologen 
selbst erleben können. Archäologie-Studenten von der Martin-Luther-Universität Halle/Wittenberg 
gestalten im Städtischen Museum Halberstadt zwei Vitrinen um. 
 
Tierschutz-Chefin ist auf der Suche nach Vorstandsmitgliedern. Waltraud Hammer ist die amtierende 
Chefin des Halberstädter Tierschutzvereins, seit Jahrzehnten kümmert sie sich um das Wohl von 
Fundtieren. Die Hauptaufgabe des Tierschutzvereins bleibt nach wie vor die Sicherung der 
Betriebsbereitschaft des Katzenhauses in der Fundtierunterkunft sowie die Betreuung und Vermittlung 
von Katzen und Hunden aus den Fundtierunterkünften mit Schutzverträgen. Waltraud Hammer hofft, 
dass sich bis Januar interessierte aktive Mitstreiter finden, die auch im Vorstand Aufgaben 
übernehmen wollen. 
 
30.Dezember 
 
Jürgen Pieper geehrt. Das Team des Kreis-Kinder- und Jugend-Ring Harz ehrte Jürgen Pieper für 
sein 30-jähriges Engagement mit einem Pokal und einer Urkunde. 
 
Harzkreis rüstet sich für Omikron. Was passiert, wenn die befürchtete Omikron-Welle für eine 
Massenquarantäne sorgt und es bald an allen Ecken und Enden an Personal fehlt? Bei Thomas 
Golinowski laufen alle Fäden zusammen. Er ist der Leiter des Pandemiestabs im Harzkreis. „Wir 
bereiten uns auf den Fall der Fälle vor, der hoffentlich nicht eintritt“, so der Ordnungsdezernent. Wir 



stehen schon jetzt mit Leitstelle, Rettungsdienst, Fachdiensten und Krankenhäusern täglich in 
Verbindung, um reagieren zu können, falls der Harzkreis von der Omikron-Welle getroffen wird. 
 
31.Dezember 
 
Zu Besuch im Kinderschutzraum. Einen ganz besonderen Raum besuchten in diesen 
tagen Mitglieder der Halberstädter Kolpingsfamilie. Einen Raum für Flüchtlingskinder. Sie sind 
zwischen drei und 14 Jahren alt, die Mädchen und Jungen, die regelmäßig vor der Tür stehen und 
warten. Sie warten auf 90 Minuten, in denen sie sein können, was sie sind: Kinder. Zu Gast in dem mit 
vielen Kinderzeichnungen geschmückten Kinderschutzraum der zentralen Anlaufstelle für 
Asylbewerber (Zast) sind vier Halberstädter aus der Kolpingfamilie, die mit einer Überraschung 
aufwarten. Nicht nur, dass sie Orangen und Süßigkeiten im Gepäck haben. Sie kommen auch mit 
einer Spende im Wert von 1000 Euro. 


